

MADRID 3,00 pesetas al mes
PROVINCIALS 6,00 ptas. trimestres

PAGO ADELANTADO

FRANQUEO CONCERTADO

EL DEBATE

MADRID.—Año XV.—Núm. 4.876

Domingo 1 de marzo de 1925

CINCO EDICIONES DIARIAS

Apartado 466.—Red. y Admón., COLEGIATA, 7. Tels. 365 M. y 396 M.

Del ideario español

La autoridad científica

Que hay un progreso en el campo católico de nuestro país nos parece indudable. Este progreso es de actividad y de cultura. Ambos aspectos se relacionan estrechamente.

Un sentido de activismo. En la universal congregación de los fieles cada individuo siente el deber de engranarse en asociaciones operantes. Las iniciativas se multiplican en relación con la especialidad de los diversos fines concretos.

Hemos de partir de la idea de que el Cristianismo no nació como un edificio acabado, sino como un germen henchido de vitalidad. La marca de su grandeza está en que, a diferencia de los ideales y culturas humanas, todas las generaciones lo viven y ninguna lo agota.

Y para esto es necesario algo que guíe. Se dirá que tenemos la jerarquía con su misión docente, y no hay más que seguirla. No es eso, es decir, no es solo eso. Sin duda, dentro del plan divino está que haya una misión confiada a la autoridad especulativa, intelectual o científica.

No nos detengamos más en esto, que es evidente. Pongamos sólo algún ejemplo. El movimiento aristotélico-tomista, que hoy vemos perfectamente engranado y articulado con el dogma, fue en su tiempo una novedad que parecía verdaderamente peligrosa.

En la maravillosa armonía del Cristianismo histórico, vasto como un universo, todo se completa y se necesita.

La autoridad jerárquica tiene en el trabajo científico un complemento necesario.

También, claro está, el trabajo científico necesita las enseñanzas de la autoridad. Hace poco Georges Renard, en la revista Le Mouvement, ponía de relieve esta necesidad a la luz de la historia, apoyándose en los puntos de vista de P. Duhem. Si se quiere ver lo que son las disputas científicas sin la autoridad enseñante, piénsese en la historia de las controversias judaicas.

«Es verdad que la teología judía no se oponía menos que la teología cristiana a la ciencia antigua. Pero no teniendo una iglesia jerarquizada y sometida a un pontífice, la sinagoga anárquica se desgarró entre talmudistas y peripatéticos, sin que ninguna autoridad pudiera imponer silencio a los adversarios, pesar sus razones y sus errores y dar un fallo que pusiera fin al debate... Los únicos cuyo esfuerzo dio algún rendimiento fueron los que se acercaron a la Escolástica cristiana. El poder coercitivo de la Iglesia se presenta, pues, históricamente, como un poder que ha servido la causa de la emancipación científica. La historia de la Iglesia desconcierta toda lógica humana; descubre la sabiduría política tras aparentes torpezas, la luz de la ciencia tras las obscuridades del dogma. La protección de la libertad intelectual contra sus propios extravíos tras el freno disciplinario.» Así sólo el Cristianismo pudo abrir a la ciencia la ruta obstruida por el politeísmo antiguo.

«¿Que a qué viene todo esto? Queremos decir, sencillamente, que en España es necesario un centro de alta cultura católica, que oriente, eleve, robustezca e ilumine nuestras actividades religiosas y sociales, un centro como el Instituto Católico de París, la Universidad de Lovaina, la de Milán o las Universidades católicas de los Estados Unidos. Si lo hubiéramos fundado hace veinticinco años, creemos que la situación actual de España sería distinta. Las razones se alcanzarán fácilmente a todo el que conozca un poco nuestra historia contemporánea. La historia de nuestras disensiones político-religiosas, de nuestros retardos y nuestras ignorancias.

Salvador MINGUIJON

El presidente alemán murió ayer

El Gobierno ha decretado ocho días de luto. El miércoles se celebrarán los funerales

Se cree que las elecciones para nombrar sucesor tendrán lugar en el mes de abril

(RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE)

NAUEN, 28.—Esta mañana a las diez y media, ha muerto el presidente Ebert. Había pasado la noche tranquilo, pero al despertarse tenía mucha fiebre y estaba muy agitado; a las ocho de la mañana entró en el estado comatoso, y murió, sin recobrar el conocimiento, dos horas más tarde, rodeado de su familia.

Inmediatamente el canciller reunió el Consejo de ministros, comunicándole la noticia en un corto discurso, diciendo que no sólo Alemania, sino todo el mundo civilizado, habrá sentido el golpe que priva a la nación de su jefe de Estado en el momento en que tantos problemas esenciales están sin resolver.

Se ha ordenado un duelo oficial de ocho días, izándose en todos los centros oficiales la bandera a media asta; lo mismo han hecho las Embajadas, y muchas casas particulares ostentando colgaduras de luto. Han quedado prohibidos los espectáculos públicos, y se cree que esta prohibición se mantendrá durante dos días, hasta el miércoles, en que probablemente tendrán lugar los funerales. No se ha fijado definitivamente el ceremonial de los mismos, que probablemente se encargará de la oración fúnebre el canciller. Después el cuerpo será trasladado a Heidelberg, ciudad natal del presidente difunto. El Reichstag dedicará a Ebert una sesión: la del lunes.

La organización republicana llamada «Bandera de Reich» ha organizado para mañana una gran manifestación en honor de Ebert, aprovechando la coincidencia con la conmemoración del héroe de la guerra, fijada para el 1 de marzo por el presidente fallecido.

COMENTARIOS DE LA PRENSA

La Prensa en general elogia la figura del muerto, reconociendo casi todos los periódicos que en el ejercicio de su alto cargo supo mantenerse imparcial, sin dejarse arrastrar por sus ideas políticas. También se hace notar su actitud en 1918 y 1919, cuando la revolución triunfante amenazaba desviarse hacia una dictadura del proletariado semejante a la establecida por los bolcheviques en Rusia. Ebert no vaciló entonces en sacar las tropas a la calle, haciendo que ocupasen los puntos estratégicos sublevación y dominando la situación. Los comunistas le llamaban traidor a la causa del proletariado; pero es lo cierto—dice el «Berliner Tageblatt»—que salvó a Alemania de una «catástrofe».

ELECCIONES EN ABRIL

Ya han empezado los periódicos a ocuparse de la sucesión. Se cree que las elecciones tendrán lugar dentro de cuatro o seis semanas. En el intervalo, el canciller Luther sustituirá al presidente.

Han empezado a sonar nombres: Marx, del centro, y el presidente socialista Leichter, de la izquierda. Loeb, por muchos elementos de los partidos republicanos piden que se haga el frente único, para evitar que pueda resultar triunfante un candidato monárquico. Entre éstos no se indica todavía ningún candidato; pero se asegura que no presentarán ninguna persona de las familias reales que antes de la revolución reinaban en Alemania o en los Estados alemanes.—T. O.

(Véase en segunda plana, segunda columna la biografía de Ebert)

En torno a una noticia

La reunión del Colegio de Licenciados y Doctores en Ciencias y Letras de Valladolid

Don Manuel Gil Baños, decano del Colegio de Doctores y Licenciados en Ciencias y Letras de Valladolid, nos escribe rectificando en parte el contenido de un telegrama que publicaba EL DEBATE del pasado martes 24. El telegrama se refería a los acuerdos tomados en reunión del Colegio de que es decano nuestro comunicante, sobre la solicitud dirigida al Directorio por los padres de familia.

Dice el señor Gil Baños que «los catedráticos allí reunidos eran una mínima parte del número total de los colegiados que asistieron y figuraban como tales colegiados, porque como catedráticos ya afirmaron los allí presentes que el profesorado oficial se abstendría de contestar a esa campaña, limitándose a prestar su adhesión a la nota oficial publicada por la Asociación de Catedráticos de Institutos».

Respecto a la proposición de un voto de censura a los padres de familia, nos dice el señor Gil Baños que «no fue rechazada, sino aplazada, hasta que el Colegio tenga una base firme, emanada de la ilustración que lleven al problema las acordadas conferencias».

Reconoce, por fin, nuestro comunicante ser cierto que, «a propuesta del señor Pérez Martín, se acordó celebrar unas conferencias sobre cuestiones relacionadas con la enseñanza, y que la Junta de gobierno de este Colegio, con amplia participación de diferentes tendencias en estas materias».

Queda complacido el señor Gil Baños. Pero aparte los errores de transmisión, que su buen criterio habrá subsanado, debemos observar que nosotros nos hicimos eco únicamente del acuerdo revelado por el acuerdo relativo a las conferencias, que nos parecía y sigue pareciendo el verdadero camino para juzgar serenamente estas cuestiones.

Respecto a lo que los catedráticos, como tales, se hubiesen adherido a la nota de la Asociación de los de Instituto, es noticia que nos da nuestro amable comunicante, y que sinceramente lamentamos. La nota publicada por la Asociación antedicha, además de no ser eco del parecer unánime de los catedráticos de Instituto, pecaba de tan grave ligereza como la de tergiversar lo manifestado por los padres de familia. Por eso es de sentir que los catedráticos de Valladolid no siguieran el sensato ejemplo de los asociados, que propusieron estudiar serenamente las cuestiones antes de enjuiciar sobre ellas.

Salvador MINGUIJON

Tremenda explosión en Río Janeiro

Vuela un depósito de dinamita en la isla de Caju; más de 300 muertos. Se han derrumbado o han sufrido grandes daños 3.000 casas

RÍO JANEIRO, 28.—En la isla de Caju, al Norte de Niteroy, se ha producido una formidable explosión de dinamita, que ha causado más de 300 muertos y un número considerable de heridos, y ha destruido o causado graves daños en más de 3.000 casas.

La explosión ha sido provocada por el incendio declarado en una barquichuela que se hallaba en el río, y que se comunicó a un depósito de refinería, «Atlantic». El depósito incendiado se encontraba cerca de un almacén de dinamita, que contenía un número extraordinario de cajas de substancias explosivas. Las cajas estaban separadas entre sí por pequeñas paredes de tierra, y por eso no estallaron a un tiempo, sino sucesivamente.

Determinó la primera explosión el calor producido por el incendio de la refinería; provocada la primera, las siguientes fueron sucediéndose con espantosa regularidad. De cinco a siete se registraron más de 50 explosiones.

El número de muertos pesa de los 300. Las víctimas, en su mayoría, son obreros que trabajaban en los depósitos y bombos llegados de Riojaneiro. Los heridos ascienden a varios centenares, la mayor parte de los cuales han quedado completamente sordos.

La depresión del aire ha sido de tal violencia, que todas las casas de la isla de Caju se han derrumbado, así como bastantes de Niteroy. En Riojaneiro se notaron también los efectos de la terrible explosión en muchas edificaciones. Toda la techumbre del teatro Fénix se ha venido abajo.

N. de la R.—La isla de Caju se encuentra dentro de la bahía de Río de Janeiro, a menos de dos kilómetros al Norte de Niteroy y a unos 10 de la capital brasileña. Las primeras noticias decían que la explosión se había producido en Niteroy; pero aun cuando no haya sido así, es indudable, por los detalles conocidos, que esa ciudad ha sufrido más que Río de Janeiro.

El Gobierno no resolverá con toda imparcialidad y rectitud acerca de la novación de contratos

Nota del Directorio sobre la Marina mercante

La inspección en las grandes empresas mercantiles robustecerá la confianza que deben inspirar

La Banca española merece, en general, confianza por su solidez y honorabilidad

A última hora de la madrugada recibimos del presidente del Directorio la siguiente nota:

«Viene estos días siendo objeto de insinuaciones más o menos razonadas la atención que el Gobierno dedica a la liquidación de atrasos o revisiones de precios pendientes con la Compañía Transatlántica, o a la novación de contrato, que está a informe y estudio. En esto, como en todo, el Directorio procede a la luz del día, y resolverá con toda imparcialidad y rectitud, sin dejarse impresionar por ninguna clase de campañas.

No hay país que no proteja su marina mercante, si ha de poder competir con las similares extranjeras; ni hay Gobierno consciente que no defienda la vida de sus grandes empresas, fuentes de absorción y actividad para la riqueza, pero también de trabajo y bienestar para las clases medias y obreras.

El decidido propósito del Directorio de intervenir e inspeccionar las grandes organizaciones mercantiles no acusa un propósito hostil contra ellas, sino un modo de robustecer la confianza que al país deben inspirar, que en estas intervenciones y en el saludable rigor que emplea en casos de irregularidad o delincuencia encontrarán los ciudadanos la mejor garantía.

Los recientes lamentables casos de quiebras en algunos Bancos, arrastre de tiempos turbulentos, no justifican una nerviosidad excesiva, pues la Banca española merece, en general, confianza por su solidez y honorabilidad, y sería contraproducente y poco patriótico hacer el juego a los que se complacen en exagerar las dificultades que, con serenidad y espíritu ciudadano, serán vencidas fácilmente.

El Gobierno, que dedica la mayor atención al actual momento de la economía nacional, espera recoger nueva prueba de la confianza que al país inspira su gestión por la actitud serena de todos en los momentos actuales.»

A varios colegas de provincias

Algunos colegas de provincias, amigos nuestros por lo común, acudieron a reproducir informaciones y artículos de EL DEBATE sin indicar la procedencia. Nos honran así; sin embargo, como suele acontecer, el provecho nunca nos hemos quedado.

Este, sin embargo, nunca nos hemos quedado. Pero he aquí el último caso. No hace muchos días insertó EL DEBATE un artículo del culto catedrático del Instituto gijónés señor Francia. Exceso de original obligó a retirar de nuestras ediciones de provincias aquel artículo; pero el número de EL DEBATE, edición de la mañana, llegó, sin duda llevado a la mano y utilizando el rápido sustituto, a la redacción de un gran diario norteño, que reprodujo el artículo del señor Francia, sin indicar que estaba tomado de nuestro periódico.

Y como en las ediciones de provincias de EL DEBATE no se publicó tal artículo hasta dos o tres días después, lógicamente pensaría el público del Norte que EL DEBATE lo reproducía tomándolo del colega provinciano, cuando lo cierto era todo lo contrario.

Esto, dicho con todo respeto y sin con todo el cordial afecto que el colega aludido nos inspira, no está bien. ¿Por qué no evitarnos perjuicios, con la mera cita de EL DEBATE? ¿En qué puede dañar esa cita a los colegas que gustan de nuestros escritos?

La línea Sevilla-Buenos Aires

SEVILLA, 27.—Todas las fuerzas vivas de Sevilla continúan dirigiendo telegramas a Madrid pidiendo la pronta resolución del proyecto de línea aérea Sevilla Buenos Aires.

INDICE - RESUMEN

Table with 2 columns: Title and Page number. Includes items like 'Una obra de la juventud de Strauss', 'En esta hora', 'Pedestrista', 'La dama de honor', 'Pañuelos masoulines', 'Cotizaciones de Bolsas', 'Crónica de sociedad', 'Noticias'.

PROVINCIALS.—Krupp se encarga de la fábrica de Mieres.—Reunión de los estudiantes católicos de Sevilla en favor del distintivo escolar.—Choque de trenes en Valencia; resultan numerosos heridos (página 2).

EXTRANJERO.—Ha fallecido el presidente del Imperio alemán, Ebert; se cree que las elecciones presidenciales tendrán lugar dentro de cuatro o seis semanas.—Una terrible explosión de dinamita cerca de Río de Janeiro ha causado más de 300 muertos y ha destruido cerca de 3.000 casas.—Se ha firmado un acuerdo vivendístico francoalemán (páginas 1 y 2).

EL TIEMPO (Datos del Servicio Meteorológico Oficial).—Temperatura máxima en Madrid, 11,5 grados, y mínima, 0,9. La lluvia recogida llegó a un litro por metro cuadrado. En provincias la máxima fue de 19 grados en Almonte, y la mínima, 3 bajo cero en León, Avila y Teruel.

CONTRA LA LOS PASTILLAS PECTORALES DE G.F. MERINO É HIJO EN USO DESDE 1827 LEÓN

Del centenario de la batalla de Pavia

El condestable de Borbón

Por Antonio BALLESTEROS BERETTA

Pocas existencias hubo tan tormentosas como la de Carlos III de Bourbon y de Châtelierault, conde de Clermont-en-Beauvoisine, de Montpensier, de Forêts d'Auvergne, vizconde de Carlat y de Murat, señor de Beaujolais, de Combraille, de Mercœur de Annonay, de Roche-en-Regnier y de Bourbon-Laucey, par de Francia, lugarteniente del Rey en Borgoña y Languedoc y gran condestable. Sobre su memoria pesa un estigma de traición que en vano han querido disipar sus biógrafos y hasta muchos de sus contemporáneos.

Blaise de Monluc, soldado francés, que luchó en Pavia, dice en sus Comentarios: «el señor de Borbón por un desprecio se pasó al Emperador, y como es un gran corazón no hay nada que deje de intentar para vengarse.» Lebey, moderno historiador del condestable, recuerda que en aquella época el concepto de patria no tenía el alcance que luego tuvo; también peleaban en el campo francés un Guevara y el famoso Pedro Navarro, conquistador de Orán; y embajador de Francisco I fue el tráfuga español, Antonio Rincón. Alude al derecho castellano de la desnaturalización y dice en defensa de su héroe que el condestable no vendió ninguna causa, sólo volvió la espalda a una patria ingrata y la combatió a la luz del sol. No compartimos la opinión de Lambezy. Narremos los hechos, y ellos hablarán por nosotros.

En 17 de febrero del año 1490 nació Carlos de Montpensier; sus padres fueron Gilberto de Bourbon y Clara Gonzaga, hija de Federico Gonzaga, marqués de Mantua. El primogénito de este matrimonio era Luis de Borbón; pero muerto éste en la guerra de Nápoles, quedó Carlos como único heredero. Pronto pierde a su padre y es educado por su tío Pedro de Borbón, casado con Ana de Francia. Recibe la educación más completa que podía darse entonces a un noble emparentado con la casa real de Francia; Carlos aprende latín y descuello entre los jóvenes de su edad como diestro en la caza, en manejar la lanza y en tirar el arco.

Ana de Francia, conocida en la Historia con el nombre de Ana de Beaujeu, dió en matrimonio su hija Susana, la heredera más rica del reino, a Carlos de Montpensier, desairando al duque de Alençon. Aquí comienzan las desgracias de Carlos, convertido por su enlace en el señor más poderoso de Francia. Es el último de los grandes señores feudales; posee provincias enteras: el ducado de Bourbonnais, el de Auvergne, los condados de Montpensier, de Foix y de la Marche, el principado de Dombes y extensos dominios en Picardía y Poitu, en el Sur y en el Este del reino. Susana era contrahecha, y según aseguran los informes coetáneos, Carlos tenía una amante que había de ser la causa de su ruina. Se llamaba Luisa de Saboya y era hija de una hermana de Pedro de Borbón, y, por tanto, próxima pariente del apuesto doncel que tantos Estados lograra con su ventajoso matrimonio.

Reinaba Luis XII, cuyas andanzas guerreras en Italia son bien notorias. Carlos de Borbón hacía sus primeras armas. Los franceses luchaban contra los venecianos, y en batalla campal iba a resolverse la superioridad del empuje de la gendarmaría francesa contra las habilidades tácticas de los condottieros italianos. El héroe de la jornada de Agnadel fué el joven Carlos de Borbón. De esta época es un retrato de Clouet, ese pintor francés primitivo, de pincel tan simpático, ingenioso y encantador. Borbón aparece con la faz rasurada; gorra de terciopelo, encajada hasta las sienes; su aire es triste; los cabellos largos caen lacios sobre sus hombros; la nariz incorrecta y carnosa, grandes ojos negros de mirar melancólico.

El drama se avecina. Francisco I Valois-Angulema sube al trono. Luisa de Saboya, la madre del Rey, la antigua amante de Borbón, es omnipotente. Casa a su hija Margarita con el duque de Alençon, antiguo rival de Carlos. La duquesa Susana ya ha muerto. Luis influye con el monarca, y Carlos de Borbón es nombrado condestable, la primera dignidad del reino. Luisa desea una reparación honrosa; el juego de su amor no se ha extinguido; se insinúa, ofrece su mano y su poder. Borbón sonríe, disimula, no toma en serio la propuesta. Un paréntesis guerrero: la batalla de los gigantes; los suizos son derrotados en Marignano; el condestable se distingue entre los bravos.

Vuelve Borbón a la Corte. La reina madre insiste; para algunos juega en ello la política; es preciso encadenar por el matrimonio al poderoso condestable; otros más románticos piensan en las brasas de una pasión casi senil y ardiente. Luisa tiene cuarenta y cuatro años y Carlos treinta y dos. Repetamos las palabras de Sandoval: Luisa, viéndolo segunda vez desechada (que es la rabia mayor de una mujer), llegó a su punto la ira y la enemistad que, según dicen, la tierra no la tiene que se le compare. El rey Francisco, instigado por su madre, desaira de continuo al condestable; en el ataque de Valenciennes da el mando de la vanguardia a otro, afrentando a Borbón, a quien por su cargo le correspondía. Y por si esto era poco, empieza en el Parlamento un pleito feudal contra el condestable.

EL TIEMPO (Datos del Servicio Meteorológico Oficial).—Temperatura máxima en Madrid, 11,5 grados, y mínima, 0,9. La lluvia recogida llegó a un litro por metro cuadrado. En provincias la máxima fue de 19 grados en Almonte, y la mínima, 3 bajo cero en León, Avila y Teruel.

CONTRA LA LOS PASTILLAS PECTORALES DE G.F. MERINO É HIJO EN USO DESDE 1827 LEÓN

ble, pues Luisa de Saboya, como más próxima pariente de la difunta Susana, reclama por mejor derecho los Estados del duque...

Carlos de Borbón comprende que sumará en la guerra de intrigas si no le sucede al matrimonio. Pronto se verá despojado de sus bienes. Entonces con un plan siniestro, arruinado, sin crédito en su país, sustituido en el favor soberano por el inepto Bonnavet, todavía sueña en la gloria de las armas al otro lado de la frontera. Sus tratos secretos con el Emperador datan de esa fecha.

Una noche en París cena el rey Francisco en su palacio. Le avisan de la presencia del condestable; termina de prisa y sale al encuentro de Borbón.

—¿Parece que estás casado o a punto de estarlo, ¿es verdad? El condestable niega; el Monarca, lleno de indignación, le dice que sabe sus manejos con el Emperador y habla del castigo.

—Entonces, sí, es una amenaza. ¿No mezcuro ser tratado de esta manera!

Borbón, altivo, se retira; sale del Louvre y la nobleza toda le acompaña hasta su morada. El Rey se refería al proyectado casamiento con Leonor de Austria.

Pero el condestable presente que está perdido. Con sigilo prepara su fuga. El Rey le visita en Molina; el condestable se finge enfermo, y apenas el Monarca emprende el camino de Lyon, Carlos, en compañía del fiel Pomperant, comienza su viaje accidentado hacia las tierras del Emperador. Repasan el Rodano, y después de mil peripecias y disfraces llegan sanos y salvos al Franco Condado.

A la vida errante suceden las aventuras de la guerra. Alcanza desde el primer momento un puesto preeminente en el ejército imperial. Con benévolo de Carlos V dirige la desgraciada invasión del Mediodía de Francia hasta Marsella. Terrible enemigo del Rey francés, acude Borbón contra el sitiador de Pavía.

Borbón es en la batalla un factor indispensable y decisivo. Había reclutado en Alemania 10.000 lansquenets, que con su jefe, Jorge Frundsberg, tomaron parte muy principal en la refriega. Mandaba el condestable el centro del ejército, como lugarteniente del Emperador, y según cuenta Juan de Oznaya, iba vestido de un sayo de brocado sobre un fuerte arnés blanco, sin otra divisa. Luchó Borbón aquel día con rabia y con denuedo. Visitó luego su tienda al Rey prisionero, y al lamentarse el condestable de la desdicha acaecida al Monarca, Francisco contestó: *Paciencia, duque, pues ventura falta!*

Después del combate los soldados españoles cantaban: *«Calla, calla, Julio César, Aníbal y Escipión. Viva la fama de Borbón.»*

El duque envía a Pelouse para que informe a Carlos V de las circunstancias de la batalla. Embarca Borbón, escoltado por catorce galeras y varios bergantines, llega a playas españolas. En Requena le espera, de orden del Emperador, el Obispo de Avila, que le acompaña hasta Toledo. Allí el 15 de noviembre (1525) el César sale, en un día lluvioso, a recibir al condestable; el cortejo de Borbón lo componen cien carros, que ostentan la flor de lis de oro en fondo azul y la corona ducal. Carlos abraza al duque y extrema sus afectuosas atenciones con el Príncipe, que ha de ser en breve su conuado. Aquella noche, siguiendo a Gonzalo Fernández de Oviedo, el condestable se alojó en el palacio del conde de Cifuentes. El cronista Sandoval consigna otra versión; según ésta, los caballeros españoles no miraron con buenos ojos a Borbón por la deslealtad con su Rey, y hasta menciona el autor el hecho del caballero que derribó hasta los cimientos su casa porque en ella se había alojado el condestable. Esto sirvió de tema a uno de los más hermosos romances del duque de Rivas.

Según la desgracia persiguiendo a Borbón. El Emperador pactaba con el prisionero de Madrid, y si en una de las cláusulas se estipuló la devolución de los Estados del condestable, en otra le convenía el próximo matrimonio de Francisco I con la Princesa Leonor, prometida al duque. En compensación, el deseado condestable recibiría el Milanesado.

El Tratado de Madrid no se cumplió. Despedido Borbón, pagaba a Italia; la rivalidad con el virrey Lannoy agrava aún más su carácter. Ya su fisonomía se había transformado; su aspecto no refleja el pincel de Tiziano. Perfil con barba a la española, ojos acorados, duras, porte altanero; sus rasgos denotan una firme resolución de encubrir una oculta y profunda tristeza.

Parece que una fatalidad, el hado maldice de los paganos, lo condujese con impulso irresistible a la catástrofe. Sus soldados reclaman pagas y hostin. Borbón reparte entre ellos sus joyas, su ajuar, las ricas vestiduras, los costosos arneses. Arrastrado por sus tropas españolas y alemanas, las lleva hacia la ciudad eterna.

Los soldados cantaban: *«Decíales: Mis señores, yo soy pobre caballero, y también como vosotros, no tengo un dinero.»*

Llegan como una horda sedienta de sangre y de botín a las puertas de Roma. Disponen el asalto. Su jefe los guía, y Borbón, el primero sobre la escala, cae herido de muerte. «Fue el orbeher Bernardino Passai, el pintor Juan de Udine y el arcabuz de Benvenuto Cellini? Nunca lo sabremos. El condestable fenecía en la muralla del Janículo, frente al Vaticano, desafiando el poder espiritual del Pontífice. Un impulso diabólico había consumado la tragedia. El amor funesto de Luisa de Saboya con esta lo había perseguido hasta el fin. Quizás agonizante oyera los gritos salvajes de la soldadesca, que anillaba: *«¡Carne! ¡carne! ¡sangre! ¡sangre! ¡Borbón! ¡Borbón!*»

Febrero, 1925.

Quiosco de EL DEBATE CALLE DE ALCALA (FRENTE A LAS CALATRAVAS)

Pésame de los Gobiernos por la muerte de Ebert

(SIGUE DE PRIMERA PLANA)

BERLIN, 28.—Todas las Embajadas se han apresurado a dar el pésame al Gobierno alemán en nombre de sus Gobiernos. En París, además del pésame del ministerio de Negocios Extranjeros, ha recibido el embajador el del presidente del Senado.

También se ha recibido el pésame del Cardenal Gasparri, en un telegrama dirigido al canciller del Imperio.

Los despachos de Londres dicen que la noticia ha causado gran sorpresa y gran consternación. Ebert gozaba de general estimación en Inglaterra, donde se le consideraba como uno de los mejores políticos alemanes, verdaderamente penetrado de los principios parlamentarios y democráticos.

Las condiciones en que llegó al Poder y su repentina desaparición de la palestra política alemana, hacen temer que la elección de su sucesor constituya un peligroso conflicto en Alemania, entre los nacionalistas y el partido democrático.

WASHINGTON, 28.—Expresando su pésame por la muerte de Ebert, el señor Kellogg ha declarado que la muerte del presidente de la república alemana constituye una gran pérdida, no sólo para Alemania, sino para Europa entera.

N. de la R.—Federico Ebert nació en Heidelberg el 4 de febrero de 1871—el mismo día que se proclamó en Versalles el Imperio alemán—, de familia humilde. Su padre, un sastre modestísimo, no pudo hacer sino dar al muchacho, después de terminado la instrucción primaria, el oficio de guardiamarina.

En 1889 como compañero empieza el tradicional viaje a pie de los aprendices de Alemania, atravesando Mannheim, Hannover, Cassel, Brunswick y Eberfeld, hasta terminar en Bremen, donde se instaló definitivamente en 1891.

Ya por entonces ha ingresado en el socialismo, y al año siguiente abandona el oficio para entrar en la Redacción del «Bremerzeitung». Su afán de estudio y su capacidad de trabajo le ponen pronto entre los jefes del partido en Bremen, y el mismo año es presidente de los Sindicatos de la ciudad; en 1905 participa ya en el Comité directivo de la democracia social; en 1906 es senador de la ciudad libre, y en 1912 diputado por la circunscripción de Eberfeld-Barmen. Al año siguiente recibe la suprema distinción, a que podía aspirar como socialista: es nombrado sucesor de Bebel en la jefatura del partido socialista alemán.

Durante la guerra figuró entre los socialistas que hasta el fin colaboraron en la resistencia del pueblo alemán, especialmente desde 1917 hasta la derrota total. Al caer el Imperio, Ebert, que entonces dirigía el grupo socialista del Reichstag, se pone al frente de la nación. Tarea difícil. Los soldados y marinos, que al sublevarse dieron el golpe de gracia a la resistencia alemana, eran dirigidos por los espartaquistas. Los dueños de la capital; parecía que Alemania seguiría el camino de Rusia. La calma y la tranquilidad de Ebert, en colaboración con el puño férreo de Noske, salvaron al país de la anarquía.

Para evitar la catástrofe Ebert combatió con los espartaquistas; a sus arrebatos opuso una resistencia pasiva, oyendo imperturbable como Ledsbour le llamaba una mancha vergonzosa en el Gobierno, y como el Congreso de los soviets de marinos y soldados le acusaba de traición. Un mes más tarde las tropas batían a los comunistas en las calles de Berlín y la nación empezaba a recobrar la calma.

Después de las elecciones que dieron el primer puesto al partido socialista, Ebert fue nombrado el 11 de febrero de 1919 presidente de la república con carácter provisional, hasta que la Asamblea constituyente hubiese terminado sus trabajos. Pero la aplicación política reinante en Alemania fue aplazando la elección. Por fin, el Reichstag, el 24 de octubre de 1922, acordó prorrogar los poderes del presidente hasta el 30 de junio de 1925.

Nuevo tren de lujo Paris-Lisboa

Se ahorrarán diez horas en el viaje

PARIS, 28.—Se trata de crear un tren de lujo Paris-Lisboa que permitirá asegurar el enlace inmediato con las líneas de navegación que parten de este puerto. Este tren se llamará «submarino» expresivo. En sentido inverso, un nuevo servicio, con salida por la noche de Lisboa, asegurará el enlace en Medina de España y en Huelva con el «celes» de Argenteo, de tal modo que el trayecto Lisboa-Paris se abreviará en diez horas.

Las Compañías interesadas estudian, por otra parte, el establecimiento de tarifas directas de grande y pequeña velocidad, que entrarían en vigor desde el mes de marzo.

Un «modus vivendi» entre Francia y Alemania

PARIS, 28.—Esta tarde se ha firmado el modus vivendi francoalemán y se han fijado las grandes líneas de un Tratado de comercio definitivo.

Para el régimen provisional (modus vivendi) Alemania concederá a Francia la cláusula de nación más favorecida, con excepción de unos pocos productos. Ese régimen entrañará también la supresión de todas las prohibiciones que impiden la entrada en Alemania de determinados productos franceses, y está además previsto un estatuto provisional para Alsacia y Lorena.

Durante todo el tiempo que rijan el modus vivendi se aplicará a los productos alemanes una tarifa mínima y una intermedia, o sea una tarifa promedio de la mínima y la general.

En el acuerdo comercial definitivo subsistirá la cláusula de nación más favorecida a favor de Francia, concediéndose a Alemania la tarifa mínima por escalones.

Nuevos consejeros del Banco de Vigo

VIGO, 28.—El juez que entiende en la suspensión de pagos del Banco de Vigo, por auto dictado hoy ha destituido a todo el Consejo de administración del Banco y ha nombrado para sustituirlo a don José Benítez Galán, director de la Escuela de Comercio; don Amador Cardona, consignatario; don Fernando Villanarín, abogado; don Ramiro Blanco, industrial; don Enrique Herraño Botana, concejal socialista; don Raimundo Molina Couceiro, consignatario; don Francisco A. Vilas, corredor de Comercio colegiado; don Braulio Amaro, fabricante; don Rafael Arhene, del comercio.

Como suplentes han sido designados don Orenco Arosa y don Jesús Román, comerciantes, y don Pedro Carraasco Verde, abogado.

Una bomba de aeroplano mata a 36 rebeldes

Varios convoyes enemigos detenidos

(COMUNICADO DE ESTA MADRUGADA)

Zona oriental.—Emboscada establecida por fuerzas mehalla número 5 en cabila Beni Buyagi dio por resultado detención diez convoyes, procedentes zona rebelde, conduciendo mercancías.

Zona occidental.—Sin novedad.

Doce moros prisioneros

No hay otra novedad en las zonas del protectorado, notificado anoche el presidente del Directorio, que la captura de 12 moros en la de Melilla.

Convoyes sorprendidos

TETUAN, 27 (a las 15.30).—Prosiguen los descubrimientos de nuevos convoyes enemigos que intentan pasar la zona internacional.

Desde los bloques Meybel y Ain Guenen fueron descubiertos dos en la noche anterior consiguiéndose apresar el ganado y los carretes que el enemigo abandonó en su huida.

—La harca que manda Soliman el Jatabi sorprendió una partida rebelde que intentaba penetrar entre los bloques Garrobo y Ruzato, una vez retirado el servicio de protección, apresando a un moro herido que dijo pertenecer a la harca enemiga que manda el Jatabi.

—Hay noticias de que importantes elementos de la cabila de Auyera desean someterse al Majzen, ante lo imposible que les hace la vida el boqueo.

—Se ha abierto juicio contradictorio para conceder la licencia al capitán del Tercio don Rafael Rada, muerto gloriosamente en la retirada de Xauen.

Submisión en la zona oriental

MILILLA, 27 (a las 22.50).—Se ha llevado un convoy a Tizi-Azza, relevándose las guarniciones de aquel sector sin novedad.

En el puente de la aguada de Monte Arruit voló un avión, resultando muerto el cabo Juan Alarón y cuatro soldados heridos, todos del mixto de Artillería.

—Dante el último saqueo se sometieron 790 indígenas, instalándose en Quebdana. Sólo en el mes de febrero lo han luchado 142 pertenecientes a Beni Tuzin, Tafersit, Beni Said, Beni Ulixoch, Metalla y Beni Buyagi. Entre los sometidos figura un fakir, que ha manifestado que el caid de Beni Tuzin, Honcho, se halla ciego por efecto de una bomba de aeroplano, siendo numerosos los indígenas que padecen de ceguera por la misma causa.

Abd-El-Krim ha lanzado un pregón prohibiendo que en los zocos se comenten los estragos que hace la Aviación.

Una bomba de aeroplano que cayó hace unos días en la torre de Sidi Buyacub causó 36 muertos.

Junta general de accionistas del Banco Vasco

Celebró hoy junta general de accionistas el Banco Vasco.

El presidente expuso, en síntesis, la situación del Banco, manifestando que el ambiente del momento no puede permitir hablar con el esplendor y entusiasta optimismo con que se hubiera hablado si hace un mes se celebrara esta junta; pero reconociendo que las contingencias de momento abren una brecha en la economía vizcaína, enferma ya desde el año 20, el Consejo del Banco Vasco afirma que ha cumplido el programa que se le dio desde su primer ejercicio social, y que se acerca al término de lo que pudiera llamarse su primera jornada.

Antes de entrar en el fondo de las explicaciones que le ocupan, da expresivas gracias a todos los accionistas, que pesan de 1.000, porque ninguno ha creído necesario revisar las cuentas y los inventarios de estados generales, que han estado y siguen estando a su disposición.

Por eso, después de analizar muchos y muchos negocios, resolutamente y con el apoyo técnico de quien es hoy una autoridad mundial en la materia, se resolvió a aceptar como industria matriz la de abonos, que, como todas las relacionadas con la tierra y la agricultura, es segura y fecunda.

Se tomó la fábrica de Málaga y se la ha engrandecido, hasta poderla presentar como positivo ejemplo, habiendo merecido visitas de técnicos nacionales y extranjeros. Esta fábrica ha producido ya este año más de pesetas 700.000 de utilidad repartible, y a su amparo y para prestarse mutua ayuda, nació nuestra sucesora bancaria de Málaga, que ha producido ya una buena utilidad, y cuyo mecanismo completa la magnífica organización de venta de abonos que la Sociedad San Carlos tiene establecida.

La sucesión de San Sebastián nació aprovechando sobre todo la ocasión de prestarnos su concurso personalidades de grande y conocida respetabilidad en Guipúzcoa, provincia hermana, cuya nutrida y bien repartida industria es tan propia para alentar el movimiento bancario, que tan bien se aprovechó, como lo tenemos probado con la brillante situación de esta sucesión, por el cosmopolitismo de la plaza y por su estrecha relación con Francia.

Navarra, tan sólida en su aborro y tan rica en su agricultura, se ofrece como campo natural para nuestra actuación, y hemos establecido la primera sucursal de Pamplona y las otras de Estella, Tafalla, el Estero, y numerosas agencias, procediendo en esta región a al inversa de como se hiciera en Andalucía, porque Navarra nos ofrece un campo tan indiscutible para la industria del abono, que en un día u otro toma trabajosos allí esta producción como finalidad inmediata y para el mutuo apoyo del ejercicio bancario.

Granada, que tiene tan íntimo contacto con Málaga, y donde trabajamos intensamente con nuestra filial en el asunto de abonos, nos ha traído y hemos aprovechado la magnífica oportunidad de una fácil y económica combinación con la respetable casa «Hijos de Enrique Santos», mediante la cual, antes de dos meses quedará establecida nuestra sucursal, contando con el mismo jefe de dicha casa y personas no menos competentes y estimables como consejeros.

Adquirida por la Sociedad «San Carlos» en condiciones verdaderamente excepcionales, la fábrica de abonos de Sevilla, antes propiedad de la «Unión Española», se encuentra en plena explotación, y en dicha magnífica plaza de Sevilla, de lo cual nos estamos ocupando ahora.

Así las cosas, y como perspectiva de utilidad para nuestros accionistas, hay que decir que, repartidos los dividendos, con firmeza y consolidadas las reservas, tenemos grandes esperanzas de que de aquí al año 30, y por parcialidades de 400.000 anuales, consigamos repartir como utilidades extraordinarias los dos millones de pesetas de acciones que quedan en cartera.

Al final de la reunión, y a petición de varios accionistas, se concedió un amplio voto de gracias y otro de plena confianza al Consejo y a la Dirección general.

Carta de Maura a los estudiantes católicos

Espera que proporcionen al esfuerzo colectivo satisfactorios éxitos

Los estudiantes de Sevilla acuerdan usar el traje escolar

JUEGOS FLORALES EN VALLADOLID

BILBAO, 28.—El presidente de la Federación Vasca de Estudiantes Católicos, señor Castiella, ha recibido una carta de don Antonio Maura, en la que el ilustre ex presidente del Consejo expone, en forma muy laudatoria, su opinión sobre la obra benéfica que vienen realizando los jóvenes escolares católicos.

En el párrafo final el señor Maura dice que siempre le mereció elogio la actuación de los estudiantes vascos, que ha visto con satisfacción cómo mantienen vivo su entusiasmo inicial y que espera y desea que este entusiasmo culmine en los estudiantes de la Federación Vasca y proporcione al esfuerzo colectivo satisfactorios éxitos.

Se estrenará el traje escolar en la fiesta del día 7

SEVILLA, 28.—En la Casa del Estudiante se celebró esta tarde una reunión pro distintivo escolar. En el salón había unos 800 estudiantes, quedando fuera otros muchos por falta material de sitio.

El señor Gómez García, de Medicina, detalló los trabajos de la Comisión, y se aprobó por gran mayoría el siguiente traje escolar: uso del distintivo obligatorio con el color de la respectiva Facultad o Centro, capa escolar, traje negro y cubrecabeza negro.

Por primera vez lucirán los estudiantes estos distintos en la Fiesta del Estudiante, que será el 7 de marzo.

Se acordó por unanimidad solicitar del rector la concesión del carnet universitario.

A continuación se celebró un acto de afirmación escolar, preparatorio de la Fiesta del Estudiante. Presidió el presidente de la Federación de Estudiantes Católicos de Sevilla, señor Ramos Hernández. Entre los asistentes figuraban varios catedráticos.

Habló en nombre de los estudiantes de Bachillerato el señor García Cortázar, que justificó la necesidad de la asociación escolar, mucho más en el Bachillerato, porque el estudiante es más joven. Abogó por el cuestionario único y por la libertad de enseñanza para que el catedrático sea más maestro y menos catedrático.

Por la Facultad de Derecho habló el señor Orol, diciendo que así como el distintivo era la unión externa, hace falta también la unión interna, capacitándose todos los escolares para intervenir en la vida de la Universidad. La Universidad—dice—no puede prescindir del estudiante, ni éstos deben consentirlo.

El señor García de Paredes, de la Facultad de Ciencias, dijo que dicha Facultad necesita de grandes reformas para conseguir que la enseñanza sea eficaz.

Por la de Medicina habló el señor García Cortázar, que detalló las reformas a introducir también en esta Facultad.

Finalmente, el señor Ramos Hernández hizo el resumen de los discursos muy acertadamente.

La Federación de Valladolid organiza unos Juegos Florales

VALLADOLID, 28.—Reina gran entusiasmo entre la clase escolar para los Juegos Florales que, organizados por la Federación de Estudiantes Católicos, se celebrarán el 7 de marzo en el teatro de Calderón.

Será mantenido don Angel Herrera, que desarrollará el tema: «Concepto del patriotismo, según Santo Tomás».

Choque de trenes en Valencia

VALENCIA, 28.—A 500 metros de la estación de Valencia, el tren eléctrico de la Compañía Valenciana, que se dirigía a Paterna, ha chocado con otro, que procedía de Liria.

Los dos trenes eran de viajeros. Ambos maquinistas hicieron grandes esfuerzos por frenar, pero sólo consiguieron amortiguar algo la violencia del encuentro. Resultaron contusionados muchos viajeros. Uno de los maquinistas, Jaime Mateo, quedó muy gravemente herido. Aparentemente ingresado en el hospital hubo necesidad de amputarle la pierna derecha, y su estado inspira serios cuidados.

El accidente ha sido causado, según parece, por una falsa maniobra del guardaguaguas.

Krupp se encarga de la fábrica de Mieres

GIJÓN, 27.—Las negociaciones establecidas por la fábrica de Mieres con la Casa Krupp, han llegado a feliz término, y es ya una realidad la transformación de la importante empresa minera y metalúrgica que tal año pone el nombre industrial de Asturias, con la ayuda de la famosa casa alemana.

Son esperados de un momento a otro varios ingenieros de la Casa Krupp que, según parece, se harán cargo en los primeros días de marzo, de la dirección técnica de la fábrica.

Nuevos procesamientos por lo de la Unión Minera

BILBAO, 28.—Esta tarde se notificó a las partes interesadas el auto del juez de instrucción denegando la petición de reforma del auto de procesamiento y prisión que se había dictado contra los consejeros de la Unión Minera que se encuentran encarcelados.

También se notificó hoy el procesamiento a los señores Samartín, Olalde, Olabarria y Arana, ps cuales se presentaron a ampliar sus primeras declaraciones.

Hoy prestó amplia declaración ante el juez el director de la sucursal del Banco de España, señor Quijano.

Se encuentra en Bilbao el ex ministro señor Portela Valladares, asegurándose que su viaje se relaciona también con el asunto del Crédito de la Unión Minera.

Una entrevista

El presidente del Consejo Superior Bancario, señor Alvarado, visitó ayer por la tarde al presidente del Directorio. Con relación a esta entrevista manifestó el general Vallejos que se había tratado de la quiebra del Crédito de la Unión Minera.

El premio Fasthenrath a un periodista

SANTANDER, 28.—El premio Fasthenrath ha recaído en el poeta santanderino José Ró Sáinz, director del diario «La Atalaya». El agraciado está recibiendo con este motivo numerosas felicitaciones.

Se crea la Dirección general de Abastos

Primo de Rivera marcha hoy a Tetuán

La causa contra Arañjo se verá del 8 al 15

Confirmó anoche el general Primo de Rivera que esta tarde, a las cinco y veinte, saldrá para Tetuán en el tren de Algeciras.

—Con este motivo—añadió—, su majestad me ha honrado invitándome a acompañar.

Los generales del Directorio irán a la estación para despedir al presidente, en traje de paisano.

El proyecto de régimen provincial

Al Consejo celebrado anoche, que terminó a las diez, asistió el director general de Administración local para hacer unas últimas aclaraciones a determinados aspectos del proyecto de régimen provincial.

Primo de Rivera y Magaz

A la reunión asistió también, según referencia del general Vallejos, el subsecretario de Marina para despachar asuntos de trámite.

Primo de Rivera trató con el marqués de Magaz de los asuntos de Gobierno pendientes, con objeto de que no se retrase la resolución de aquellos.

La Dirección general de Abastos

Mañana será cometido a la firma del Rey un decreto del ministerio de la Gobernación creando la Dirección general de Abastos y nombrando para desempeñarla el actual delegado general, don Gregorio Bahamonde.

El presidente del Directorio confirmó anoche, a la salida del Consejo, la noticia, tributando con este motivo expresivos elogios a la labor realizada en la Junta Central de Abastos por el funcionario aludido, el cual—dijo—ha conseguido equilibrar el precio de las subsistencias.

El vocal general Vallejos calificó también de inteligentísima la gestión del señor Bahamonde.

—Y como—añadió—que apenas le ha saludado dos veces.

La línea aérea Sevilla-Buenos Aires

No es cierto, como afirmó ayer algún periódico, que el Directorio se propusiera resolver anoche el proyecto de línea aérea Sevilla-Buenos Aires. Confirmó el general Vallejos que en el Consejo no se había tratado del asunto.

Despacho y visitas

En el ministerio de la Guerra despachó ayer por la mañana con el presidente del Directorio el subsecretario de Fomento. Por la tarde visitó al marqués de Estella el ministro de España en Noruega, marqués de Dosfuentes.

En la Presidencia

El general Soriano y el coronel Burgette visitaron ayer en la Presidencia a varios vocales.

La causa contra el coronel Arañjo

Ante el Supremo de Guerra y Marina se verá del 8 al 15 de mes actual la causa instruida contra el coronel don Silverio Arañjo, con motivo de la rendición de Dar Quebdani durante los sucesos del 21.

El Consejo de guerra ordinario constituido en Melilla condenó al señor Arañjo a seis años y un día de prisión.

Ahora defenderá al procesado el comandante don Aurelio Matilla.

La Unión Patriótica

En la Presidencia facilitaron ayer la siguiente nota: «Para esclarecer la noticia que aparece en los periódicos de hoy, relativa a la entrevista tendida por el señor Villado con el presidente del Directorio Militar, conviene puntualizar que las manifestaciones de éste han sido las que sus discursos, tiene expuestas en varios de los discursos que se han leído en la Unión Patriótica, y, por lo tanto, verán con gusto propagada y adhesión a ella procedente de elementos de las izquierdas, siempre que entre en sus propósitos la condenación de normas, y costumbres por las cuales los partidos políticos venían influyendo en las resoluciones de la justicia y de la administración, sin que las personas encuestadas, ni puedan encontrar, por parte del general Primo de Rivera, votos que se secrete llamado a interponer.

Una vez más declara el presidente del Directorio que la Unión Patriótica es, más una lista, con fines determinados de saneamiento y costumbres políticas, que un partido sometido a moldes y programas, y que, por lo tanto, entiendo que de ella han de salir, con firme propósito de observar una escrupulosa ética política, los partidos del porvenir, los cuales no se pueden pretender carezcan de la ponderación y matices que los caracterizan en toda Europa.»

La primera junta general de la Juventud de Unión Patriótica

En su domicilio social, Fernanfior, 2, duplicado, celebró ayer por la tarde su primera junta general la Juventud de Unión Patriótica de Madrid.

Se acordó conferir un voto de gracias a la Directiva por las gestiones realizadas en su viaje a Barcelona y Zaragoza y aprobar y alentar la actitud, contraria al resurgimiento de los modos políticos penales del antiguo régimen, que con tal motivo adoptaron los señores que componen aquella.

Quedaron aprobadas las bases por las que se regirá el organismo nacional de las Juventudes, y, finalmente, se acordó expresar la absoluta identificación política de los reunidos con la Unión Patriótica de Madrid.

Primo de Rivera hijo adoptivo de Valladolid

VALLADOLID, 27.—La Corporación municipal, en su sesión celebrada esta noche, acordó, a instancia de un numeroso grupo de vecinos, nombrar al general Primo de Rivera hijo adoptivo de Valladolid.

Apunhalada por el marido

En su domicilio, calle de Limón, 28, Manuel Varela Pabodola, de cuarenta y ocho años de edad, mozo de carga, cometió ayer con un cuchillo a su esposa, Asunción Vázquez, de cuarenta y dos años, produciéndole graves heridas.

Mientras la mujer era llevada a la Casa de Socorro, el hombre, poseído de una crisis nerviosa, se dio varios golpes en la cabeza con un martillo, y resultó con lesiones de consideración.

Una obra de la juventud de Strauss

Importante concierto en la Sociedad Filarmónica

Preguntado en cierta ocasión el insigne pianista Kistler que opinión le merecía la «Sonata» para piano de Paul Dukas (notable por más de un concepto), contestó:

—Pues, hombre, que me gusta más lo que me gusta oír; por lo menos, tocándolo, me entretengo.

Eso vengo a decir yo de las «Fugas»: me gusta más hacerlas que oír; el machaquito constante del «motivo» que aparece, del «contratino» que contesta, que suena, que se separan, que vuelven a salir, no me seduce. Por el contrario, el formalismo rutinario de género, con pocas «contras» y episodios largos, ampulosos, que es donde se prueba la inventiva y los recursos contrapuntísticos para llegar a la medida de

EN ESTA HORA

Ojeada a los valores literarios

Antonio Rey Soto

Podando de la obra de este escritor a hoja superflua, queda un esqueleto significativo compuesto de tres partes: *Amor que vence al amor*, poema dramático; *Cuento del tar*, tragedia rústica, y *Nido de aspides*, poesías líricas. Lo bastante para revelar a un autor y ayudarnos a situarle, siquiera desconfiemos un poco su callado apagamiento actual.

Este poeta es duro y bravo. Su inspiración no elige entre lasumbres, sino aquellas peladas y ásperas, donde se respira, es verdad, aire puro, pero donde se siente también una crueldad inhospitalaria. La imaginación del poeta arde como una flama de sarmientos sobre la roca. Queda después la piedra quemada y una ceniza oscura: la pasión devoradora y estéril pasó por allí.

La dignidad literaria de Rey Soto, patente en su corta y cuidada producción, tiene poco de cordial, de amante para todas las cosas. No es, como la de Marquina, una especie de cuidado maternal para pulir hasta las piedras del camino que hieren los pies. Es orgullosa y altiva. Tiene, con menos fundamento, el mismo empaque que la de Valle Inclán, a quien Rey Soto se parece algo, no sabemos si deliberadamente. Ambos tienen análoga visión de la tierra gallega. Ambos han buscado inspiración artística en la verde campiña agitada por el viento milenar de la superstición.

Amor que vence al amor, con todo y sus bellezas, es la más endeble de las tres obras grandes de Rey Soto. Es un poema dramático en el que la intención, no muy clara, del autor parece ser poner en pugna el amor humano y el divino, con lógica victoriosa de este último. Nos parece que el problema está mal planteado y no comprendido en toda su grandeza. Don Rodrigo, segundón de noble casa española, uno de aquellos cuyos aceros

desnudos y tajantes, con chispazos de luz van escribiendo la historia de Castilla por los aires, prende en amor loco por Teodora, doncella florentina. Por su haja y acomodaticia moral, Teodora pierde el amor de Rodrigo, que, desesperado, busca refugio en el claustro. Un día, casualmente, Rodrigo, fraile, llama a las puertas de Teodora, casada con otro, en demanda de hospitalidad por una noche. Allí tiene lugar la lucha entre el viejo amor guardado y el austero deber del religioso. Vence el religioso sobre el amante, con pérdida de la vida de Rodrigo.

En primer lugar, aquí no hay amor que vence al amor. Rodrigo no va al claustro por vocación. Se mete allí huyendo de sí mismo, pidiendo amparo. Su amor sigue atentando en él. En segundo término, el excesivo sensualismo de Rey Soto quita grandeza al conflicto. Teodora, en el encuentro con el monje, se conduce como la mujer de Putifar. Rodrigo, por otra parte, se nos pinta como vacilando ante la belleza carnal de Teodora. El problema, de las proporciones que pudo tener, se reduce al mucho más frecuente y menos grande de la lucha de espíritu y materia. Rodrigo cumple un sencillísimo deber. Rey Soto concede en este caso excesiva beligerancia a las tentaciones carnales.

Puede considerarse como un mérito del poeta el prestar al asunto la grandeza que no tiene. La versificación es vigorosa y brava. La metáfora, violenta siempre. Las amapolas son «cogonlos sangrientos». Las razones chocan cual «fulminas espadas». En el *Cuento del tar* de Nuestro Señor Jesucristo la muerte «cavó un cubil y anidó». Unos fugitivos momentos de dulzura pueden encontrarse en las cuartetas asonantadas, de inspiración popular, que dice Rodrigo en el segundo acto:

Os vendieron unos labros que os prometieron amor... labros que amor me jurasteis, ¿qué mal os hiciera yo?

En su conjunto, el verso, aunque con imperfecciones, es rico de ideas, circunstancia importante que eleva a Rey Soto sobre poetas de más brillo aparente, pero de un fondo vacío.

La tragedia *Cuento del tar* es, a mi juicio, lo mejor de Rey Soto y, en sentido absoluto, obra de mucha consideración.

(Continúa al final de la 2.ª columna)

Folleto de EL DEBATE 22)

Henry Bister

La Dama de Honor

Traducida exclusivamente para EL DEBATE por José de la Cueva

pueritas. Parecía más alta todavía con su traje blanco entero, pero más pálida también, tanto que Mateo se sintió impresionado. Avanzó hacia ellos, y magníficamente alargó la mano a su primo.

—Sonia, véle a vestir; el príncipe Askimoff está ahí con... con su mujer. Ván a Niza; pero la americana se ha empeñado en conocer a los amigos de su marido; gente noble que ha desempeñado un papel en el mundo durante los últimos años.

—¿Se quedan a almorzar?

—Sí; luego se van en su auto.

Hablaba Elena con tanta amargura; había dicho «la americana» con tal desdén, que Mateo se quedó desconcertado.

Sonia preguntó:

—¿Está bien la Princesa transatlántica?

—¡Suntuosa! Te ruego que te vistas muy sencillamente.

Sonia se citó rápidamente con Mateo para una de las mañanas siguientes, y se marchó. Elena se volvió hacia su primo.

(Continúa)

Para que se callen los diputados

¿Un timbre ensordecedor o una ducha luminosa?

PARIS, 28.—Se dice que el presidente de la Cámara de los Diputados, monsieur Painlevé, anda preocupado con los frecuentes alborotos que se producen en el salón de sesiones y proyecta la instalación de un sistema de timbres agudísimos que armen estruendo tal que baste a obligar a guardar silencio a los aborotadores.

Algún periódico, al tener noticia del proyecto, ha propuesto el de «ducha luminosa», que le parece más adecuado. Grandes focos eléctricos, instalados profesionalmente en el salón de sesiones, podrían encenderse en el salón a una presión del presidente sobre un botoncito. La deslumbradora claridad haría quizá que los diputados se callasen al ver lo feos que se ponen gritando.

Obregón gravemente enfermo

Un ataque de apoplejía

MEJICO, 28.—Se halla gravísimamente enfermo el ex presidente de la república general Obregón.

Habiéndole acometido tres violentos ataques de apoplejía, se le sigue a repetirle los médicos desconfían de salvarle.

Por la casa del enfermo en Nogales desfilan numerosas personalidades y gentes de todas clases sociales, interesándose por su salud.

PEDESTRISMO

Con la mayor extrañeza en un diario lei una noticia que a mí no me cabe en la cabeza; pero gente muy formal en serio me aseguró que el caso, quepame o no, es positivo y es real. Sépase que el caso es patente demostración de la humana admiración al talento de los pies. No pasa en nuestro país, sino un poco más allá: pasa en la sala de la Gran Opera de París. A modo de circo ecuestre ha de quedar transformada para ser pista adecuada para el deporte pedestre. ¡Oh manes de los cantantes que al público entusiasmaron y en las almas despertaron

emoción palpantes! ¡Oh manes de Nicolini, Naudin, Tamborick, Stagno, de Aramburo, de Massini, de Garrayo y de Magnoni! La música está de duelo, y yace bajo la pista donde duró el pedestrista equis vueltas por minuto. Yo no soy un sistemático adversario del correr, el cual deporte, a mi ver, es el menos antipático, entre otras varias razones que pudieran ser citadas, porque no se dan paladas ni se largan mojicones, y sólo en tono de chanza, y con toda cortésia, parodio lo que decía un poeta de la danza. Corred: ninguna simpleza la rauda carrera es, ya que a la naturaleza plugo daros en los pies lo que os quitó en la cabeza. Yo no critico que un varón en la carrera se adiestre, y emplee lo de pedestre en su mejor acepción. Es una fácil manera de progresar un sujeto. Corriendo, un alfabeto ya es un hombre de carrera. Mas no me puedo aplicar, después de tales extremos, en los tiempos que corremos donde vamos a parar. No soy en esto muy ducho; pero, la verdad, me importa saber qué bienes reporta el que un hombre corra mucho. Dicen que en la actualidad es una cosa evidente que la nota más saliente está en la velocidad. ¡Pero acaso el ser humano habrá llegado a creer que un día podrá vencer al auto y al aeroplano? Y si esas cosas modernas progresan más cada día, ¿quién tendrá la fantasía de vencerlas con sus piernas? ¿Y qué fin utilitario se propone el campeón? ¿Ejercer la profesión de cartero u ordinario? No, señor; dejar atrás a los otros corredores es una cuestión, señores, de amor propio, y nada más. Ser motivo de jugadas del que al azar se someta, como bola de ruleta o como sola de espadas. Mi modo de ver es este, y me permito anunciarlo, dispuesto a rectificarlo en cuanto alguien se moleste. Porque yo ni por asomo quiero mermar su interés, pues en esto de los pies ¡hay que andar con pies de plomo!

Nicolás GONZALEZ RUIZ

La fibra de coco supera al cáñamo

En Villajoyosa la emplean con excelente éxito

Serviría para la fabricación de esteras finas

ALICANTE, 28.—Dicen de Villajoyosa que la industria de cordelería ha hallado un excelente aprovechamiento en la fibra de coco, que obtiene una gran aplicación en la cuerda trenzada, superando la resistencia del cáñamo. Estos industriales la utilizan en vista de la aceptación y resultados obtenidos, creyéndose que si se desarrolla su aplicación mejorarán las condiciones de esta industria, haciendo posible la plantación en España de cocos, cultivo para el que reúne excelentes condiciones el clima templado de Levante, con lo que se libraría esta industria de la importación de fibras que ahora se utilizan para la fabricación de esteras finas.

Se reúne la Junta de Abastos

Ayer se reunió la Junta provincial de Abastos para tratar de los problemas del abastecimiento de trigo y patatas. Se acordó realizar hoy una última gestión, antes de llegar a la adopción de medidas extremas.

«La malquerida» provoca numerosos litigios

Un viaje de Norteamérica a España para adquirir la propiedad de la película

Gracias a una información periodística, una cava catalana obtiene 26.500 pesetas

Mister John Garret Underhill, traductor al inglés de la obra genial de Benavente «La malquerida», que fué puesta en escena con el título de «The Passion Flower», de marzo de 1921 a mister Schenck, mister Herndon y la «Norma Film Corp», productores de una película que se exhibía con el mismo título. Sostiene el traductor que sus derechos, adquiridos de Benavente, habían sido violados al filmar el drama sin su consentimiento, y sobre todo, al usurpar el título, a lo que los demandados respondían que ellos habían comprado los derechos en París el año 1920 a un sujeto apellidado González, y en el precio de 25.000 pesetas, y que luego los habían traspasado a la Compañía que exhibió la película en los Estados Unidos.

El abogado colombiano doctor Alzola, leyendo un día la información publicada sobre el interesante litigio por el periódico «La Prensa», de Nueva York, recordó haber visto en Colombia el año 1916 una película «La malquerida», filmada por artistas españoles, bajo la dirección de Benavente, que aparecía en la pantalla autorizando con su presencia la versión de su obra, y comprendiendo que en el pleito entablado por mister Underhill contra Schenck, Herndon y «Norma Film Corp» se hallaba ausente el productor español de la película que vio en Colombia, se dió a averiguar quienes pudieran ser los verdaderos dueños de los derechos de la película americana, copiada de la española, y logró saber que eran los señores Muntafola Hermanos, editores de Barcelona.

El doctor Alzola asoció con los señores Román y De León, compatriotas suyos, a los que les propuso comprar los derechos mundiales de la película española para demandar en seguida a los americanos. Puestos de acuerdo, pidieron una copia de la cinta a Barcelona y otra al señor Díaz, empresario teatral de Colombia, obteniendo una opción de los propietarios de Barcelona por 25.000 pesetas, e hicieron una exhibición privada a los americanos, en la que se patentizó que la película «The Passion Flower» era ni más ni menos que «La malquerida».

En agosto de 1921 el señor Román salió para España, trayendo poder y carta firmada por el señor De León para el señor Grau, que había de servir de intermediario en la adquisición de la película. Antes de la partida, el señor Alzola recibió un documento en que se le reconocían sus derechos en el negocio.

Recreó Román, adquiridos los derechos, por los que abonó a la casa Muntafola 26.500 pesetas. Pero como la transacción la había hecho a su nombre, pudo desconocer los derechos que alegaba el señor Alzola, que demandó a Román y a De León, que había hecho causa común con él.

Al fin, en 26 de enero último, el juez Vaservogel ha fallado a favor del señor Alzola, disponiendo sean reconocidos sus derechos a la tercera parte de lo obtenido en el negocio.

El señor Alzola, más que lo que pueda corresponderle, que no es mucho, aprecia el triunfo moral que ha obtenido. Y se congratula de una información del periódico «La Prensa» haya permitido a la casa española Muntafola Hermanos ganar bonitamente la cantidad de 26.500 pesetas.

Hace cinco años que se fundó la Confederación de E. C.

Un mitin en Toledo

Hoy hace cinco años se celebró en Toledo el primer acto público organizado por la Confederación de Estudiantes Católicos de España.

Con el fin de conmemorar la fecha, hoy domingo habrá, en Toledo también, un mitin de propaganda, organizado por aquella entidad, y en el cual tomarán parte el señor Negro, presidente de la Federación de Estudiantes Católicos de Madrid; el señor Espinosa, tesoro de la Confederación, y el señor Bosch Martín, vicepresidente de la misma.

La maestra, el Ayuntamiento y las gallinas

PARIS, 28.—En un pueblo de los Vosgos se ha producido un conflicto, ocasionado por la actitud de los padres de familia ante el proceder de la maestra. Esta, al parecer, encerraba durante la noche en la sala de clase buena cantidad de gallinas que poseía, y por la mañana obligaba a los niños a limpiar la sala antes de la clase. Los padres han protestado vivamente; el Ayuntamiento ha tomado cartas en el asunto, y ha sido enviada una inspección, que se ha puesto de parte de la maestra. Ante eso, el Ayuntamiento ha dimitido, y se ha declarado la huelga escolar.

Se quiere ahorrar 1.200 millones en marzo

El Gobierno francés suspenderá todos los trabajos que no sean de interés inmediato

PARIS, 28.—A las nueve de la noche se reunió ayer nuevamente la Conferencia financiera, bajo la presidencia de Herron, levantándose la sesión a las dos de la madrugada. Asistieron a ella, además del ministro de Hacienda, el gobernador y el secretario general del Banco de Francia, y los presidentes y ponentes de las Comisiones de Hacienda de la Cámara y el Senado.

En esta reunión se trató del camino que debe seguirse para lograr el equilibrio del presupuesto y el saneamiento de la situación financiera, procediéndose a un examen minucioso de los gastos en general y particularmente de los previstos en la doza provisional correspondiente al mes de marzo próximo.

Se acordó proponer que la correspondiente Comisión presente a la Cámara un proyecto de economía, que en lo que corresponde a aquella doza se elevan a 1.200 millones de francos.

Las reducciones introducidas afectan únicamente a determinados trabajos que carecen de un interés inmediato.

El Gobierno y las Comisiones se pusieron de acuerdo para realizar cuantas economías y compressiones se han juzgado necesarias en el presupuesto para hacer frente a la situación actual.

N. de la R.—Damos la cifra de economías tal como nos la transmite el telégrafo; pero hemos de advertir que nos parece exagerada, a menos que se trate de gastos de todo el ejercicio, que se supriman en el mes de marzo. De otro modo, economizando 1.200 millones mensuales, se tendría un ahorro de 1.400 millones al año. Si se tiene en cuenta que el presupuesto total de gastos es de unos 35.000 millones y el servicio de la deuda pública consume unos 13.000, se ve que sólo se dispondría de 8.000 millones para los demás gastos públicos, cifra a todas luces insuficiente aun para las más imprescindibles atenciones.

Sociedad para enviar ganado argentino a España

BUENOS AIRES, 27.—Dentro de pocos días quedará constituida una importante Sociedad para la exportación de ganado argentino a España. Con la constitución de esta Sociedad se cree que se abaratará la carne en la Península.

EL CULTIVO DEL ALGODÓN

BUENOS AIRES, 28.—El cultivo del algodón se extiende cada día más en el Norte de la república. Los resultados satisfactorios obtenidos en años anteriores, y muy especialmente la importante cosecha del año último, han estimulado mucho a los colonos y a las grandes Compañías para efectuar nuevas plantaciones. El Gobierno y los ferrocarriles del Estado han contribuido a favorecer este movimiento, y poniendo mano a la obra, han instalado en la citada región gran número de familias, que llenas de entusiasmo, laboran las tierras que serán sembradas de algodón.

Por todas estas razones se calcula que la superficie dedicada a este cultivo pasará este año de 120.000 hectáreas.

El aprendizaje en Francia

Un impuesto de 0,35 por 100 sobre los salarios para costear la organización

PARIS, 27.—La Cámara ha aprobado la creación de un impuesto de 0,35 por 100 sobre el importe total de los salarios y retribuciones que pagan las empresas industriales o comerciales para la creación de escuelas de aprendizaje. El informe de la Comisión declara que la cantidad que se recaude—alrededor de 100 millones de francos—será destinada a «la reconstrucción, transferencia, ampliación de escuelas prácticas de comercio y de la industria, apertura de nuevas escuelas y transformación o asimilación de escuelas primarias superiores».

Aunque en principio la idea de intensificar el aprendizaje y dotarlo de los medios necesarios ha sido acogida con simpatía, la forma en que el Gobierno pretende realizarla tropieza con ruda oposición. En primer lugar, nada hay preparado para organizar la enseñanza técnica en la medida necesaria y eficaz para desarrollar el aprendizaje; en segundo lugar, se ha procedido con ligereza en la evaluación, tanto de la base del impuesto como del importe del mismo.

Además, se ha hecho caso omiso de los consejos de muchas y eminentes personalidades que desde hace largos años se dedican a estas cuestiones. En la opinión de todos es casi inútil la creación de escuelas de aprendices, porque éstos donde únicamente se forman bien es en el taller.

Por todas estas razones, a pesar de las adhesiones que encuentra la idea de organizar el aprendizaje, no se está conforme con el proyecto del Gobierno, que corre el riesgo de servir solamente para haber creado un impuesto más.

Fiestas del centenario de la Catedral de Toledo

Entre los actos figuran la coronación de la Virgen del Sagrario y una Exposición de arte catedralicio

Una reunión convocada por el Cardenal Primado

TOLEDO, 28.—Convocada por el Cardenal, se ha celebrado en el Palacio Arzobispal una asamblea magna de autoridades, entidades, fuerzas vivas de la capital y representantes de numerosos pueblos de la provincia para tratar de la organización de las fiestas del centenario de la Catedral.

Su omnipotencia, que presida, expuso los trabajos preliminares realizados por la Corporación capitular y cebozó el proyecto general de los actos grandiosos que habrán de realizarse, entre los que se destacan la coronación de la Virgen del Sagrario, Exposición de Arte Catedralicio, Congreso Eucarístico Diocesano, en el que figurarán históricas custodias, Concilio, Congreso Internacional de Turismo y el traslado de los restos del Arzobispo Jiménez de Rada, que duermen en Santa María de Huerta, exponiéndose la necesidad del traslado, a pesar de la oposición testamentaria, por las pésimas condiciones en que se encuentra la actual sepultura.

Ensalzó a este propósito la grandiosidad del templo toledano, de valor artístico e histórico incalculable. Propuso luego el nombramiento de una Comisión de honor, en la que figuran los Reyes, el presidente del Directorio, los duques de Medinoceli, Alba y Arión, el marqués de Pons, don Elías Tormo, los presidentes de las Academias de la Historia y Bellas Artes y Asociación de Amigos del Arte, Arzobispo de Valencia, Obispos de Jaca, Ciudad Real, Zamora, Tarragona, Huesca, Oviedo y Lugo, sufragáneos; gobernadores civil y militar, alcalde y el marqués de la Vega Inclán.

Seguidamente el secretario, canónigo señor Hernán Cortés, leyó el reglamento de la Comisión organizadora, que fué aprobado, nombrándose las Comisiones ejecutivas, presididas por el Cardenal, y las de Exposiciones, Cartámenes, Propaganda, Cultos y otras.

Finalmente se propuso la celebración de conferencias durante todo el año, a cargo de los mejores críticos, así como que la coronación de la Virgen se haga con una rica corona, que sea copia exacta de la que fué robada hace mucho tiempo.

Por su parte, la Asociación de la Prensa lanzó la idea de publicar un semanario gráfico, encargado de divulgar estos acontecimientos.

Hoy hablará Millerand en Marsella

Se teme que la actitud de las izquierdas ocasione incidentes

MARSELLA, 28.—Existe gran efervescencia en Marsella con motivo del banquete, seguido de discursos, que presidirá mañana monsieur Millerand.

Los partidos de izquierda han fijado carteles de protesta contra dicho acto. También han organizado una reunión de contra-propaganda, bajo los auspicios del alcalde Plaissier. Los comunistas querían celebrar una reunión al aire libre, pero el alcalde la ha prohibido.

No todo el mundo participa de los optimismos de la primera autoridad municipal, que asegura que el orden no será turbado.

La princesa de Hohenlohe en la Casa Social Católica

Ayer, a las seis de la tarde, visitó el domicilio social de los obreros católicos la princesa de Hohenlohe, acompañada del Patriarca de las Indias y de la señorita de Carvajal, dama de su majestad la Reina.

Fueron recibidos por el Comité directivo de la Confederación Nacional y el Consejo en pleno de la Federación, con su consejero, don Angel Lázaro.

Visitaron todas las dependencias de la casa, cambiando afectuosas frases con los miembros de las Directivas de todos los Sindicatos, enterándose del detalle de la marcha de las entidades.

También se detuvieron unos momentos en las oficinas del Banco de León XIII, donde fueron recibidos por el gerente del mismo, señor Martín Alvarez.

En el salón de actos de la casa social le fué entregado a la Princesa un artístico ramo de flores, con que la obsequiaron los obreros, siendo despedidos y aclamados, los ilustres visitantes por los numerosos obreros que a esta hora se hallaban en el local social.

LEA USTED LOS VIERNES Bibliografía «Voluntad»

—Nos dispensará que no le pidamos que se quede a almorzar... Esta gente le empujearía...

El indicó su traje descuidado.

—No estoy vestido como para sentarme a la mesa de un Príncipe.

Ella se rió divertida.

—Es posible, porque ese Príncipe es incapaz de juzgar por otra cosa que por el traje.

—Sin embargo, es un amigo de usted!

—Lo era antes de vender su nombre por una fortuna...

Mateo volvió pensativo a la Baumette. El príncipe Askimoff le intrigaba. ¿Por qué era Elena tan dura con él? ¿Por qué criticaba con tal aspereza la elegancia demasiado deslumbrante de la americana?

Mateo veía pocas veces a Elena, que a sus ojos adquiría el prestigio de una divinidad misteriosa, elevada sobre todas las cosas de la vida; pero la diosa había bajado de pronto de su pedestal, demostrando a su primo que tenía un débil corazón, al que ciertos golpes hacían sangrar. Comió sin hablar; se olvidó de fumar después del café y salió sin haber mirado los periódicos de la mañana.

—¿Vas al bosque?—le dijo su madre.

—No; voy al pueblo, porque quiero hablar con el guarnicionero.

Quería sobre todo encontrarse solo, libre, para pensar en Elena y en aquella amarga expansión que no había podido contener, en el doloroso secreto guardado bajo su habitual impasibilidad. ¿Qué sufrimiento doblegaba a una mujer tan serena, ante las diarias tareas y necesi-

dades, ante la economía y los cálculos prácticos?

Mateo subía con largos pasos hacia el pueblo, cuyos rojos tejados se escalonaban en la colina; tomó al azar uno de los senderos que bordeaba los bosquillos de Bressieux, lo siguió hasta su unión con la carretera de Grasse, y tras un lupido seto esperó, oculto a todas las miradas, sentado en un musgoso tronco.

Desde su observatorio veía la avenida de moreras que conducía a Bressieux, la terraza, orlada de rosales trepadores, y la cinta de la carretera por donde los Askimoff tenían que pasar.

Pronto sintió el silencioso rodar del auto por la avenida; lo seguía un grupo de personas, en el cual reconoció Mateo a los Dobrukin; la esbelta figura de Elena, el airoso andar de Sonia y la delgadez flexible del barón. Entre ellos iban un hombre y una mujer, el Príncipe y su esposa, seguramente. Era alto él y de ademanes desenvueltos, y ella llevaba gravemente un traje de terciopelo marrón, bordeado de ricas pieles.

Al final de la avenida cambiaron saludos, apretón de manos y adioses, y los visitantes montaron en su coche y pasaron a dos pasos de Mateo, sin advertir su presencia.

Volaban los Dobrukin a su casa, y Mateo adelantó que se apagaba bruscamente la fingida animación a que les había obligado la visita; sin traje blanco, sin adornos ni alhajas; tenía tal padecido, buscaba tristemente el modo de atenuar el dolor de su hija; se cogió de su brazo, hija del riquísimo fabricante de conservas, le dijo sin hablar la conducta lentamente hacia la cargada de admiración y de envidia, cuya intimidad le sería grata.

Cuando los perdió de vista, Mateo regresó al castaño, casi dorados por algunas partes; sus

pueblo, y escondiéndose, llegó hasta un quisco del jardín, donde se encerró hasta la noche. Hundido en una butaca, el cigarrillo en los labios y los ojos entornados, pensaba en Elena...

—Pero—pensaba Elena—, ¿por qué llevaría aquellas sortijas tan recargadas, tantas piedras y un pendiente tan magnífico sobre un traje de excursión?

Elena la analizó rápidamente, y Miguel, comprendiendo el examen, enrojeció un poco, al mismo tiempo que dirigía al barón palabras afectuosas, fríamente acogidas, y un cumplido a Elena sobre su buen aspecto.

Ella respondió:

—Tenemos un buen clima, buena vecindad, y tranquilidad cuando la descaemos. Esa es el secreto de mi buena cara...

—¿Entonces no echa usted de menos nada de otros tiempos?

—Tuvo ella un gesto de indignación.

—De otros tiempos?... ¡Oh, sí; tenemos mucho que sentir! ¡Ha olvidado nuestros duelos?

Pero el mundo, el mundo horrible, falso y vano en que vivíamos, eso no nos hace falta. ¿No piensa usted lo mismo papá?

Es posible que el barón no participara totalmente del desdén de su hija por el mundo; pero apoyó este criterio con una gran apariencia de convicción.

Sin duda, a May Davidson le impresionaron aquellas nobles palabras, dichas por personajes del rango de los Dobrukin, así como le habían parecido hermosísimos aquellos muebles antiguos, la vetusta morada y el claustro de finas ojivas; pero al mismo tiempo le desagradó la sencillez del tocado de Elena, que, aunque le caía

(Continúa)

PALIKUES masculinos

Además de los deberes que el hombre tiene que cumplir con la sociedad en general, existe lo que los ingleses modernos apellaman *urbanidad profesional*.

En efecto: el hombre de mundo, educado y al tanto de las prácticas sociales de su época, lo es independientemente de la profesión a que se dedique, puesto que hay que partir de la base de que todas las profesiones honorables son igualmente merecedoras y dignas de respeto; o en otros términos: que no existe una profesión que sea, per se, incompatible con el dominio de las buenas maneras, con una espiritualidad depurada y con una presentación impecable.

Ahora bien; lo que si sucede es que, dentro de estos principios generales, hay el caso particular de la urbanidad que corresponde a cada profesión, como consecuencia de la índole de la profesión misma.

Por ejemplo, la urbanidad de un militar, aunque sustantivamente idéntica a la del sacerdote, adjetivamente no lo es, no debe serlo, dado el carácter tan distinto de la carrera de las armas y de la austeridad y espiritual misión sacerdotal.

En unos Paliques masculinos publicados ha tiempo y que, por cierto, tuvieron la fortuna de agradar a muchos lectores, según demostró la copiosa correspondencia que nos fué dirigida a propósito de ellos en aquellos días, indicamos algunas normas de urbanidad profesional o especial, refiriéndonos a los abogados y a los médicos. Hoy nos vamos a referir a un profesional que necesita, como ninguno, poseer la urbanidad de su oficio: el comerciante.

Hablamos, es claro, del comerciante de ahora, del comerciante a la moderna, en Francia, en Inglaterra, en Bélgica, en los Estados Unidos.

Las prácticas comerciales, la formación técnica de este profesional, exige un aprendizaje largo, metódico y complejo, tema muy interesante, pero que no encaja en la índole de estas crónicas de urbanidad mundana.

Es otro el aspecto del comerciante a que nos vamos a referir; el de sus relaciones con el público, el de su actuación como hombre correcto y avilado ante la clientela de que vive... Con esa clientela el comerciante ha de mostrarse, no sólo cortés, sino elementalmente educado, sino en todo momento verdadero hombre de mundo y de sociedad. Presentación exterior impecable, conocimiento de las fórmulas y maneras de saludar, de dirigirse a las personas, según su rango o jerarquía; de ofrecer un objeto o de cogerlo; de tratar a una dama o a un caballero, según su edad, su porte, etcétera. Cortesía exquisita, pero sin salidas exageradas; afabilidad, solicitud, pero sin empalago, sin la alamburada y cómica asiduidad del *shorterismo* clásico, que fué cantera inagotable de tipos jocundos para los autores de sainetes y picarescillas de risa.

El comerciante moderno no discute, no derrocha oratoria vana; el precio fijo en las mercaderías le exime de ello. Ante el regateo tenaz, una negativa correcta, pero firme, y una sonrisa. Indulgencia, dominio absoluto de sí mismo y de los nervios, agrado, finura, no sólo con las palabras, sino con el gesto, con la voz, con el ademán, con la actitud.

A las señoras y señoritas, saludo respetuoso, impecable, sobrio; ofrecerles asiento, atenderlas inmediatamente, despedirlas con la misma amabilidad de buen tono, comaren o no comaren ese día.

Esa corrección, esa cortesía mundana, esa presentación social del comerciante, es algo para el reproductivo, es negocio también, porque atrae, porque el público de hoy valora considerablemente esos detalles, y el profesional del comercio vive del público. La finura y la modernidad en el trato, así como el conocimiento a fondo, según dijimos antes, de las normas que rigen las buenas maneras, son absolutamente preciosos al comerciante de hoy día, sabiendo, por ejemplo, cómo ha de recibir en su tienda, cómo ha de desahogar y cómo ha de tratar a personas de condición tan diferente como un título de Castilla, un estudiante, un religioso o sacerdote y una burguesa...

En cada una de esas cosas el comerciante se pondrá a tono, y su cortés responderá al rango de cada una de esas personas. De qué manera? Evidentemente, documentándose antes y adquiriendo a fondo una cultura de buenas maneras, a la moderna, que le permita mostrarse con pleno dominio en esas y en todas las situaciones análogas. Pero, ¿en comerciante siempre; es decir, aplicando ese selecto mundanismo a la profesión. A esto es a lo que los ingleses llaman con justicia *urbanidad profesional*.

El Amigo TEDDY

Homenaje al Papa en el Año Santo

Las Damas Católicas, en su deseo de rendir un homenaje a Su Santidad el Papa con ocasión del Año Santo, han pensado, atentas a las augustas palabras de Pontífice, que la Prensa es una de las obras más importantes de nuestros días; que nada hay que pueda llevar más íntimo consuelo al corazón paternal de Pío XI que reunir un gran número de suscripciones a periódicos y revistas católicas y formar con ellos un álbum para ofrecerlo a Su Santidad como muestra de amor, obediencia y respeto.

Seguras de ello, invitan a todos los buenos católicos a asociarse con todo ardor y entusiasmo a esta obra grandiosa, con lo que se harán especialmente acreedores a las bendiciones del Papa.

Detienen una banda internacional de timadores

Entre los capturados figuran cuarenta correntistas y propietarios. Falsificaban hasta recortes de periódicos

La Policía venía trabajando desde hace tiempo para descubrir una banda de estafadores que recurrían a todos los procedimientos conocidos hasta ahora para timar, principalmente a extranjeros, y ayer dio cima a su labor con el éxito más satisfactorio. Los delincuentes y sus cómplices han sido detenidos.

La banda se hallaba perfectamente organizada, y para que no se estorbaban sus elementos unos a otros se habían distribuido las naciones del mundo, dedicándose cada cual a las que se le designaron en completa autonomía.

A los timadores se les han ocupado más de 10.000 impresos en diversos idiomas, cartas, circulares, sellos de correo, cintas telefónicas falsificadas, lo mismo que telegramas y telegramas, que fingían recibir para así preparar la caída de los incautos.

Se les han encontrado también sellos estampados, en los que se leen los nombres de oficinas españolas y extranjeras absolutamente fantásticas, tales como «Depositaría judicial, Madrid», «Tribunales de primera instancia, Madrid», «Compañía Internacional de Transportes, marítimos y terrestres, Barcelona», «Administración de Telégrafos, Madrid», «Banco de Londres, México y Sudamérica», y otros, en los que se lee «Prisión celular de Madrid», «Pagador», «Portador», «Urgentes», «Número 75» y «287», una estampilla con la firma «Berger» y otra con la de «J. Pastore», individuos, como se supondrá, completamente ilusorios.

El número «287» lo empleaban para que figurase en todos los cheques que simulaban poseer. El «75» lo utilizaban para las letras de cambio.

Recortes falsos de periódicos

Como detalle pintoresco, revelador del estudio que habían hecho de la forma de confiar a las víctimas, figura el de haber imitado a la perfección recortes de periódicos, en los que se daba cuenta de hallarse en la cárcel un banquero millonario, detenido por un delito vulgar.

El tal recorte, que para darle más visos de realidad lleva impreso por el reverso medio anuncio de una casa comercial, era enviado presuntamente, en unión de la culpable carta, en la que el desdichado banquero pedía auxilio a sus compañeros de negocios, ofreciéndoles a cambio de una cierta cantidad la posesión de un secreto para enriquecerse. Unas veces era el tesoro oculto, otra la herencia inabarcable, etcétera.

Si el incauto contestaba, se le remitía en papel timbrado, con los absurdos nombres, incluso la fantástica sentencia del Tribunal. En otras ocasiones se les remitían recortes, en los que el pobre banquero encarecía su habla de millones de duros como si «cavase» la plata. Así, por ejemplo, si el «banquero» preso o hacía llamar «J. Pastore», se incluía en la carta ofrecedora del negocio unos telegramas, en los que se decía a «J. Pastore»: «Conforme. Ingresados en su cuenta corriente los 100.000 duros girados...», y a continuación el nombre de la entidad bancaria que bueneamente se les ocurría, procurando siempre que fuese de las más conocidas en el punto a donde se trataba de dar el golpe.

Se cree que con las detenciones practicadas la banda está ya deshecha, porque en el caso de quedar alguno en libertad, no tardará en caer en la red.

Los individuos de la banda

Los capturados son los siguientes: Rosendo Selsens Cabré, «el Chicharrón», hijo de Pablo y de María, de treinta y ocho años de edad, natural de Popolés (Tarragona), casado, sastre de profesión, y con domicilio en la calle de Velarde, número 15.

Este individuo posee a su nombre un cajón en el Banco Hispano-Americano, en la cual la Policía ha encontrado joyas de bastante valor, una respetable cantidad en metálico y gran parte de los elementos que empleaba con sus cómplices para la preparación de los timos.

Entre otros efectos, se le encontraron anuarios comerciales, extranjeros, cada uno de los cuales, a confesión propia, costaba a los estafadores una cantidad aproximada a 350 pesetas.

De ellos se servían para dirigir cartas a los propietarios de posición residentes en otras naciones, y atraerlos después a Madrid, ofreciéndoles ganancias fabulosas.

Diego Morales Muña, llamado «el Tranchón», unas veces, y otras «Antonio el Chaval», de cuarenta y nueve años, natural de Jaén, casado, hijo de Sebastián y José, habitante en la calle de Almansa, número 13, el cual ha sido reconocido por Dorotheo Gervolés Corrales, encargado de la imprenta sita en la plaza de los Mostenses, número 7, como uno de los que iban allí a encargar cartas preparatorias del delito. A recogerlas después iba otro sujeto, que decía ser sobrino de Diego, y que en la actualidad se encuentra en la cárcel de Burgos, por haber cometido una estafa utilizando el procedimiento del «centenario». Este sujeto se llama Celestino Alvarez Naranjo.

Una propietaria

Tomasa Paula Herranz Martínez, de veintidós años, hija de Ignacio y de Eusebia, natural de Buendía (Cuenca), soltera, habitante en la calle de Amansa, número 13. Tiene relaciones amorosas con Diego y es su brazo derecho en cuanto se trata de emprender éste. Se trata de una mujer de espléndida belleza, lucosamente ataviada y envidiosa. El gánan de puestas que lleva cuando comparece ante las autoridades es de gran valor. A su nombre figuran en Madrid las siguientes fincas: Almansa, 13; Almansa, 38; Zamora, 4; Paloma, 4, y otra, no determinada, en la Avenida de la Reina Victoria, en el Puente de Vallecas, de la que, según averiguaciones policíacas, entrará en posesión en el próximo mes de octubre, por tener sobre ella una operación con pacto de retro. También, y a su nombre, posee otra casa en el Banco Hispano-Americano, donde la Policía encontró una importante cantidad en joyas y dinero.

La Policía supone que todos estos bienes pertenecen a Diego, a quien no se le conocen medios para costear la vida costosa que lleva. Martín López Fonseca, de veintidós años, hijo de Ramón y Mónica, soltero, natural de Madrid, habitante en la calle de Ruiz, número 7, primero derecha, el cual se ha comprobado que pertenecía a la banda por haber ido a la imprenta mencionada a encargar unas veces, y otras a recoger los impresos de que nos hemos ocupado.

Cinco mil sobres dirigidos

Benito López Fonseca, «el Naricea», hermano del anterior, de treinta y seis años, casado, con domicilio en Asoño (Cano), y primer derecho, a quien se le han ocupado en una casa de Banco y un recibo librado de cooperacion económica, y en preparación, billetes de Banco de diversos valores, cheques falsificados y más de 5.600 sobres ya franquados y con los nombres de las personas a quienes iban a dirigirse para hacerlos picar el anzuelo.

Otros detenidos

Antonio Benítez Casaus, «el Inglesito», de Algeciras (Cádiz), de cuarenta y seis años de edad, hijo de José y Mercedes, que vive en la calle de Maricón, 8, el cual forma parte de la banda, según parece, en calidad de «director». Se halla reclamado por el Juzgado de instrucción del Congreso desde el día 11 de marzo de 1910, en sumario, que se le siguió por estafa. La casa donde habitaba es de su propiedad. En una caja que tiene alquilada en el Banco del Río de la Plata no se encontró nada que pueda relacionarse con los timos.

Jesús González Baladrín, «el Tuerto», hijo de Jacinto y María, de treinta y seis años, de Madrid, soltero, habitante en San Francisco, 4 (barrio de Doña Carlota). De las averiguaciones practicadas resulta ser el que cobra el producto de las estafas que prepara los demás; éste es el encargado de recibir a las víctimas en su legada a la Corte. Ha sido procesado en diferentes ocasiones, y últimamente lo fué por el Juzgado del distrito del Congreso, por estafa por el móvil del «centenario», a don Alfredo Sevilla, encontrándose por tal hecho en libertad provisional.

Dorotheo Gervolés Corrales, hijo de Pedro y Josefa, de treinta y nueve años, casado, natural de San Ildefonso (Segovia), regente o encargado de la imprenta establecida en la plaza de los Mostenses, 7, de la cual hemos hablado antes. En el registro que los agentes verificaron en ella se hallaron 10.000 ejemplares de la primera carta que se emplea para el timo del «centenario».

Juan Isern Román, de treinta y ocho años, casado, litógrafo, domiciliado en la calle de Fernando el Católico, 14, primero, el cual, de acuerdo con Dorotheo, ejecutaba los trabajos litográficos complementarios de los de imprenta.

Julio González Escobar, «el Lito», de veintinueve años, natural de Euzbaladrá (Madrid), hijo de Jesús y de Pedro, habitante en la calle de Argente, 15 (Puente de Vallecas), sujeto que también se halla afiliado a la banda, y que al ser detenido llevaba un libro con señas de presuntas víctimas.

Los detenidos pasaron a disposición del juez de guardia.

II Peregrinación Hispanoamericana a Tierra Santa y Roma

Mañana lunes, a las cinco de la tarde, en el Salón María Cristina (Manuel Silveira, 7) se tendrá la cuarta conferencia organizada con motivo de esta peregrinación, que estará a cargo de don David Marina y don José María de la Vega y Samper, arquitectos.

Las invitaciones pueden recogerse en los lugares de costumbre.

Esta tarde Madrid contra Athletic

Calendario del Real Moto Club de España. Las carreras ciclistas más importantes del año

FOOTBALL

No habiéndose retrasado el viaje de los argentinos, por fin se jugará hoy el primer partido de la Cuarta División del campeonato nacional entre el Deportivo Español, de Valladolid, y el Club Celta, de Vigo, campeones de Castilla-León y Galicia, respectivamente.

BARCELONA, 28.—Esta tarde han llegado los futbolistas del primer equipo de Valencia F. C., que han de contender mañana con el Barcelona en los cuartos de final.

Los acompañan varios aficionados valencianos y los representantes de la Prensa de aquella capital.

Han sido recibidos por el Comité de la Federación, la Directiva del Barcelona y numerosos aficionados de esta capital.

Los aficionados valencianos han llegado al vapor «J. J. Sisters», que es esperado mañana a primera hora en este puerto.

ZARAGOZA, 28.

IBERIA F. C. 2 tantos. Unión Sporting Club, de Madrid. 0

MOTOCICLISMO

El Real Moto Club de España ha confeccionado el programa que publicamos a continuación para la actual temporada:

Marzo: Día 10.—Kilómetro parado. En el Retiro.

Abril: Día 12.—Subida del puerto de León.

Mayo: Día 3.—Campeonato de Castilla. Día 24.—Prueba de regularidad, en el recorrido Madrid-Arenas de San Pedro-Avila-Madrid.

Julio: Día 27.—Prueba de las Doce Horas.

Julio: Día 12.—Madrid-Santander-Madrid.

La fecha de la prueba de regularidad (anticipada) para señoras no se ha fijado aún.

CICLISMO

El calendario de las pruebas más importantes, aprobado ya por la Unión Ciclista Española, es el siguiente:

Marzo: Día 15.—Gran Premio de la U. V. E. Día 29.—Prueba de 60 kilómetros con entendedores en motos. En Sabadell.

Abril: Día 5.—Carrera de inauguración en el velódromo de Palma de Mallorca. Campeonato provincial de Tarragona. Días 12 y 15.—Campeonato de Barcelona.

Mayo: Día 3.—Fiesta del Pedal, Barcelona. Días 29, 30 y 31.—Vuelta a Cataluña.

Junio: Día 1.—Ultimo día de la Vuelta a Cataluña. Días 28 y 29.—Carrera a la americana de treinta y dos horas. Velódromo de Sans.

Julio: Días 25 y 26.—Prueba de Barcelona-San Sebastián.

Agosto: Día 2.—Campeonato de España. Días 14, 15 y 16.—Vuelta a Cantabria. Días 28, 29 y 30.—Vuelta a Asturias.

Septiembre: Día 6.—Campeonato de la Unión Sportiva de Sans. Día 27.—Campeonato del Sport Ciclista Catalá.

Diciembre: Día 20.—Gran Premio Peugeot.

FIRMA DEL REY NOTIZACIONES DE BOLSA

Su majestad ha firmado los siguientes decretos:

GUERRA.—Promoviendo la concesión de la gran cruz laureada de San Fernando al teniente de Infantería (fallecido) don Francisco Aracel Garvallo.

Promoviendo a los coronales del Arma de Artillería don Antonio Caceres Delgado para el mando del regimiento de plaza y posición, número 1; a don José Bordoy y Pujol, para el cargo de director del Parque de Segovia y de la Escuela automovilística del Arma, y a don Francisco Rañón y Carvajal para el mando del nuevo regimiento de Artillería ligera, y al teniente coronel de Alcaza Arma don Edelberto Esteban Garacoto, para el mando del regimiento de plaza y posición de Luchasche.

GRACIA Y JUSTICIA.—Nombrando a don Gerardo Vázquez Martínez para la plaza de magistrado de la Audiencia de Oviedo.

Promoviendo a don Vicente Blanco Justo a la plaza de fiscal de la Audiencia de Zamora. Idem a don Angel Ruiz de Obregón y Restolillo para la plaza de magistrado de la Audiencia de Jaén.

Idem a don Manuel Fernández Gordillo para la plaza de magistrado de la Audiencia de Cádiz. Idem a don Ramón Morales Pareja para la plaza de magistrado de la Audiencia de Jaén.

Idem a don Ramón Gayoso Arias para la plaza de magistrado de la Audiencia de Cádiz. Idem a don Gustavo Varela Radio para la plaza de teniente fiscal de la Audiencia de la Coruña. Idem a don Vicente Soler González para la plaza de magistrado de la Audiencia de Cádiz.

GOBIERNO.—Aprobando la segregación del Ayuntamiento de Unestallo, provincia de Zaragoza, de los montes de Valldelella, Valldegracia y Volado de Malpica, y disponiendo su agregación al Ayuntamiento de Malpica.

FIACIENDA.—Sobre la forma en que la Dirección general de Rentas públicas debe liquidar la contribución sobre utilidades de la Sociedad Anónima Carbones de Barga, de Barcelona.

Nombrando jefe de Administración de segunda clase del Cuerpo de Abogados del Estado a don José María Sánchez Torres. Idem idem idem de tercera clase del idem idem idem a don Lázaro López Navarro.

Clasificación de los mozos para el reemplazo actual

Hoy domingo, desde las ocho de la mañana, se verificará en las Tenencias de Alcaldía la clasificación de los mozos para el reemplazo del Ejército del corriente año, con arreglo a la base quinta del real decreto-ley de 29 de marzo de 1924, a cuya operación se hallan obligados a concurrir los mozos, sin excusa alguna; de lo contrario, serán declarados prófugos.

Los que se hallen prestando servicio al Ejército, como igualmente los que se encuentren imposibilitados por enfermedad o impedimento físico de concurrir al acto, deberán hallarse representados por sus padres o tutores.

En dicho acto de clasificación habrán de alegarse los motivos para ser excluidos o exceptuados del servicio militar, no admitiéndose con posterioridad reclamación alguna.

REGATAS A REMO

MELBOURNE, 28.—Se ha concertado un amatech por el campeonato mundial entre el comandante Gossell y W. Mc. Devitt.

La regata se ha fijado para el día 21 del presente mes. El título estaba vacante actualmente por descalificación de Paddon.

SOCIEDADES

El próximo martes día 3, a las diez de la noche, se celebrará la inauguración del curso de conferencias de la Sociedad Cultural Deportiva con la lectura de la obra de mister Carter sobre el «Descubrimiento de la tumba de Tut-Ankh-Amén», acompañada de las proyecciones del sabio egipcio inglés, cedidas al efecto a esta Sociedad por la Residencia de Estudiantes.

Podrán asistir los socios y señoras que los acompañen, obligándose rigurosamente a aquellos la presentación del carnet.

PROGRAMA DEL DIA

CONCURSO DE «SKIS»:

Prueba organizada por la Sociedad Deportiva Excursionista. A las dos.

Campeonato de España de saltos, bajo la organización de la Federación Española de Alpinismo.

FOOTBALL:

*Athletic-Madrid (reservas). A las once.

Stadium-Ferrovizaria (primera, grupo B). A las once, en el campo del Unión.

*Arenas de Marín (segunda, grupo A). A las once.

C. I. C. Fomento (segunda, grupo A). A las once, en el nuevo campo del Athletic.

Bewegungsunione-Totuan (segunda, grupo B). A las once, en el campo de la F. Ferrovizaria.

Perseverancia-Aranjuez (segunda, grupo B). A las tres, en el campo del Racing.

*REAL MADRID F. C. contra ATHLETIC (I. U. B. Campeonato de primera categoría, grupo A). A las cuatro de la tarde.

Los dos bandos se presentarán probablemente con la siguiente formación:

A. C. — Barroso, I. Polo, Olaso, Ibarra-Tuduri — Burdiel, De Miguel — Ortiz-Triana — Palacios — Olaso.

R. M. F. C. — Martínez, Escobar — Quesada, Barroso — Hernández Coronado — Mejías, Villegas — Bernabeu — Ubeda — Félix Pérez — Del Campo.

Proclamando campeón el Athletic Club, este último partido entre los dos Clubs no ofrece gran interés. Los actuales campeones jugarán debidamente; pero cabe suponer que no se esforzarán, como si se tratara de un partido decisivo. Por la parte del Madrid, desde luego hay que esperar que se lanzarán a fondo para quitar el mal sabor de boca que han dejado a sus partidarios.

PUGHALL:

Ruiz-Vallés, Campeonato de España de peso pluma.

Arilla-Fernández.

Brá-P. Ruiz.

Mural-Zamora.

Para el lunes, a las diez y cuarto de la noche, en el Circo Price.

Peregrinación del Magisterio a Roma

Bajo la presidencia efectiva del eminente señor Cardenal Primado. Los que hayan de inscribirse no aguarden a última hora, pues el plazo se cierra definitivamente el 15 de marzo. La cuota total comprendida, 1.210 pesetas; 2.º Idem, 395; 3.º Idem, 325. Centros de inscripción: en Valencia, don Francisco Martínez, Rotos, 17; en Madrid, Antonio Castilla, calle Andrés Mellado, 36.

El sereno del Hotel Nacional aparece muerto en el calabozo

El sereno del Hotel Nacional, Marcos Heras, fué detenido nuevamente la madrugada última y conducido a la comisaría del Congreso para someterlo a un interrogatorio.

Provisionalmente fué encerrado en un calabozo, y al irle a interrogar, se le encontró muerto. Se había ahorcado cogiéndose del montante de la puerta por medio de una faja.

Conforme se recordará, Marcos Heras Garabán ha sido objeto de una constante vigilancia por parte de la Policía desde que fué descubierta la existencia del mencionado Hotel. En su domicilio se había practicado un registro, sin que se encontrara nada que revelase culpabilidad, y en dos ocasiones se le desahucó, si bien fué puesto en libertad, pero no apareció luego alguno contra él. Los directores del Hotel debían tener gran confianza en Marcos, toda vez que continuaba en su cargo, no obstante la labor que en torno de su persona realizaba la Policía.

Hace unos días Marcos solicitó del Ayuntamiento que le facilitaran biberones en la Institución de Precolectura para los dos niños que su esposa acababa de dar a luz.

En la noche del viernes la Policía estuvo practicando determinadas diligencias en el Hotel, y a continuación de ellas se ordenó la detención de Marcos, el cual fué sometido a un extenso interrogatorio, que se suspendió de madrugada, para ser continuado en la mañana de ayer.

En tanto que se continuaba la diligencia, Marcos quedó en un calabozo de la Comisaría del Congreso, incomunicado, y por la mañana, a las seis, un guardia descubrió que Marcos era cadáver.

No se tiene conocimiento de que el sereno haya dejado documento alguno que aporte luz al sumario.

Por la tarde fueron nuevamente detenidos el exvoto del primer piso, apellidado Riedma, y el camarero Jesús Riviss, los cuales volvieron a prestar amplia declaración.

Después se efectuó otro registro en el domicilio de Marcos Heras, que se supone tan infructuoso como el anterior.

NOTAS INFORMATIVAS

La absoluta desanimación impide hacer ningún comentario a la reunión de ayer, que como todos las anteriores, cotizó contado número de valores.

De todos los departamentos sobresalió por su actividad el de monedas extranjeras, ya que todas las negociadas se manifestaron en baja.

El interior subió cinco céntimos en partida y en la serie D y 10 en la E, no variando las restantes; el Exterior se muestra, más debilitado que los días anteriores; el 4 por 100 amortizable y el 5 por 100 antiguo quedan sostenidos, y el nuevo code 30 céntimos en las dos últimas series negociadas. Las obligaciones del Tesoro son de los valores del Estado los que acusan mejor disposición, aumentando 10 céntimos las de enero y cinco las de noviembre.

En el grupo de crédito sólo se publican los Bancos de España, en baja de un duro, y el Río de la Plata, sin variación, y en el industrial Los Guindos, con pérdida de 30 céntimos, y los Tranvías, en alza de esta última cantidad. De los ferrocarriles únicamente se hacen al contado los Alicante con dos pesetas de aumento.

En el departamento internacional, los francos bajan 25 céntimos; las libras, seis, y los dólares, dos.

En el correo libre hay papel de Alicante, a 362 y de Nortes, a 378, y dinero de Azucareras preferentes, a 115,75 y de Azucareras, a 49,75, todo ello a fin del próximo.

Dobles se publican las que siguen: Interior, a 0,225; Azucareras preferentes, a 0,60 y Alicante, a dos pesetas.

A más de un cambio se cotizan: Nortes a fin del corriente, a 375 y 376,50.

En el correo extranjero se hacen las siguientes operaciones: 500.000 francos, a 36,25. 3.000 libras, a 23,55. 3.000 dólares, a 7,05.

MOSCU, 28.—El Consejo de los Comisarios del pueblo ha decidido la emisión de un nuevo empréstito interior, al 5 por 100, de 10 millones de rublos, no obligatorio y amortizable en un año, al 1 de marzo del año 1926.

Los títulos serán de 10,50 y de 100 rublos.

El Consejo de administración de la Compañía Anónima «MENGEMOR», en uso de las facultades que le concede el artículo 23, número 17, de sus estatutos, ha acordado convocar a junta general ordinaria de señores accionistas en su domicilio social, calle de San Marcos, número 44, bajo, el día 20 de marzo, a las cinco de la tarde, debiendo los señores accionistas, según el artículo 37 de los estatutos, depositar en el Banco de Vizcaya, en Bilbao, en su sucursal en Madrid o en las administraciones de la Compañía en Córdoba y Linares, con anterioridad y ocho horas de antelación, por lo menos, al día fijado para la junta, los títulos que les den derecho a su asistencia.

Madrid, 27 de febrero de 1925.—El presidente del Consejo de administración, Carlos Mendoza y Sáez de Argandoña.

Compañía Anónima «Mengemor»

El Consejo de administración de la Compañía Anónima «MENGEMOR», en uso de las facultades que le concede el artículo 23, número 17, de sus estatutos, ha acordado convocar a junta general ordinaria de señores accionistas en su domicilio social, calle de San Marcos, número 44, bajo, el día 20 de marzo, a las cinco de la tarde, debiendo los señores accionistas, según el artículo 37 de los estatutos, depositar en el Banco de Vizcaya, en Bilbao, en su sucursal en Madrid o en las administraciones de la Compañía en Córdoba y Linares, con anterioridad y ocho horas de antelación, por lo menos, al día fijado para la junta, los títulos que les den derecho a su asistencia.

Madrid, 27 de febrero de 1925.—El presidente del Consejo de administración, Carlos Mendoza y Sáez de Argandoña.

Fiesta de la Asociación de la Prensa

CRÓNICA DE SOCIEDAD

En honor del Nuncio Apostólico, monseñor Tedeschini, han dado un té los marqueses de Movellán.

En la iglesia del Buen Pastor, de San Sebastián, se han unido en eternos lazos la angelical señorita Concepción Ortega Ayani y don Ramón Rezola.

Lleaban la cola del traje de la novia los niños Carmen García Huidobro y Fernando Ortega, siendo padrinos la madre de él y el padre de ella, y testigos, por la desposada, don Luis Villabaso, don Jacobo Ortega, don Ismael García Huidobro y don Julio Echagüe, y por el contrayente, don Domingo Barrena, don Andrés Peña, don José Irastorza y don Pedro Mendizábal.

El nuevo matrimonio ha salido para el extranjero. Le deseamos muchas felicidades.

Alumbamiento. La bella consorte de don Fernando Ugarte y Pagés (María Teresa Domingo Arnaiz) que se encuentra en Fuenterabía, ha dado a luz con felicidad un niño, a quien le ha sido impuesto el nombre de Francisco Javier, en memoria de su abuelo paterno.

Bautizo. En la parroquia de Santa Bárbara ha tenido lugar el bautizo de la hija recién nacida de los señores de Quiroz (don Luis). La pedifita recibió los nombres de María Josefa, apadrinándola sus tíos, los señores de Travedra (don Mario).

Viajeros. Han salido para su país la princesa Godofredo y su hijo, el príncipe Constantino Hohenzollern.

La princesa Max, marquesa de Bellvis de las Navas, y sus hijos, María Francisca y Alfonso, irán en breve a Ronda, con objeto de pasar una temporada al lado de la duquesa de Parcent.

Han salido para su país la princesa Godofredo y su hijo, el príncipe Constantino Hohenzollern.

Regreso. La princesa Max, marquesa de Bellvis de las Navas, y sus hijos, María Francisca y Alfonso, irán en breve a Ronda, con objeto de pasar una temporada al lado de la duquesa de Parcent.

Enfermos. La condesa viuda de Los Llanos se encuentra enferma en San Sebastián, donde ha sido visitada por su majestad la reina doña María Cristina.

Desearnos el restablecimiento de los ilustres pacientes.

El subdirector de Sanidad, don Román García Durán, recibió ayer muchos regalos y felicitaciones con motivo de celebrar sus días.

Obsequió a sus amigos con exquisitos banquetes.

Funeral. En la parroquia de San José se celebraron ayer solemnes funerales por el alma del señor don Santos de la Puente Quijano. Presidieron el duelo el director espiritual del finado, reverendo padre Alfonso Torres, S. J., y los hermanos y hermanas políticas del difunto, el director de Obras públicas, señor Trinquete, y el de la Escuela de Caminos, señor Melchimbarena.

Al que se está celebrando en la iglesia de las Cañabizas en sufragio del bienhechor de la misma, marqués de la Torrejilla, asistió anoche una selecta y numerosa concurrencia.

Antiversario. Hoy se cumple el treinta y cuatro de la muerte del señor don Ángel Retortillo e Imbrechts de gratia memoria.

El Abate FARIA. La Peltería Moratilla. Fuencarral, 105, 1.º. Líquida sus modelos.

Sociedades y conferencias. ESTUDIANTES CATÓLICOS DE DERECHO. En sesión ordinaria, celebrada ayer sábado por la Academia Jurídica de esta Asociación, disertó don Antonio Rubio Rodríguez, acerca de «La soberanía del Estado en el aire».

Examina las diversas teorías existentes, optando por la que mantiene la soberanía filitizada, aportando datos interesantes, tanto científicos como prácticos, para la demostración de su opinión.

El conferenciante fué muy aplaudido. PARA EL LUNES. ACADEMIA MEDICO-QUIRURGICA (Gran Vía, 8). A las seis y media de la tarde, doctor Villaverde. «Caso de intoxicación crónica por el litio en la epilepsia»; doctor Bastos. «Tratamiento de las artritis tuberculosas mediante el bloque con injerto óseo»; doctor Laportilla. «Las intolerancias arsenicales»; doctor Carrasco Cadena. «El método de Van Slycke en el estudio de las reservas alcalinas»; doctor Lefora. «Tratamiento de la parálisis general»; doctor Piñerúa. «Las inyecciones de cloruro de calcio».

ACCION CATOLICA DE LA MUJER (Curso de Arte).—A las seis y media, sexta conferencia, por el vicerrector de la Universidad Central, doctor don Elías Tormo. Las demás clases en los días y horas de costumbre. CASA DEL LIBRO.—A las seis y media de la tarde, don Alfonso Hernández Catá, «Grandeza y servidumbre del escritor».

INSTITUTO FRANCÉS.—A las siete de la tarde, monseñor Guinard. «Bizet y Debussy» (canto por mademoiselle Dumail).

REAL ACADEMIA DE JURISPRUDENCIA.—A las seis y media, don Luis Recasens Siches, acerca de «El concepto del derecho subjetivo ante la filosofía jurídica. Un intento de solución a sus problemas». A las siete y media continuará en la sección cuarta la discusión de los temas presentados por su presidente acerca de «Organización Internacional». SALON MARIA CRISTINA (Manuel Silva, 7).—A las cinco de la tarde, doctor Barrena. «De Nazaret a Belén, pasando por Betlem» (con proyecciones); don José María de la Vega Samper. «El arte pagano y el acto cristiano en Roma» (con proyecciones).

NOTICIAS

BOLETIN METEOROLOGICO.—ESTADO GENERAL.—Persisten las lluvias en España, siendo las más copiosas las registradas en Andalucía.

DATOS DEL OBSERVATORIO DEL EBRO.—Barómetro, 75,3; humedad, 78; velocidad del viento en kilómetros por hora, 17; recorrido en los veinticuatro horas, 173; temperatura, máxima, 15,3 grados; mínima, 4,5; media, 9,9; suma de las precipitaciones diarias de la temperatura media desde primero de año, menos 78,2; precipitación acumulada, 0,0.

UN DONATIVO.—El Tiro Nacional ha entregado en el Ayuntamiento la suma de 1.000 pesetas, con destino a la suscripción abierta para erigir un monumento a don Alberto Aguilera.

CONSERVAS TREVILJANO. Primera marca española.

GRAN HOSPITAL EN BALTIMORE.—Comunican a «The Chicago Tribune» que se han podido recolectar tres millones de dólares para establecer en Baltimore el mayor hospital oftalmológico del mundo.

Entre los donantes figuran los nombres de John Rockefeller, que ha dado el solo 1.500.000 dólares, y de Porcyon Morgan, que ha dado 100.000 dólares.

BANQUETE-HOMENAJE.—El martes, a las nueve de la noche, será agasajado con un banquete en el hotel Ritz el doctor don Fernando Casadesu, nombrado jefe del servicio oboinatológico del Instituto Rubio, nombramiento que los amigos y admiradores del agasajado quieren celebrar. Las tarjetas pueden adquirirse en el Colegio de Médicos, librería de Fe y en el hotel Ritz.

Vertiéndose en cierta calle madrileña una gota de polo bien pequeña, y en el mismo lugar precisamente, en que cayó la gota brotó un diente... Esto es quizá el origen bien sencillo de que exista hoy la calle del Colmillito.

EL PETROLEO RUSO.—Según la Agencia Bosta, el Sindicato de la nafta acaba de firmar con una Compañía belga un contrato, por el que se compromete a entregarle anualmente, durante cinco años, a partir de 1 de enero de 1926, 650.000 toneladas de petróleo de Grompi.

Se anuncia oficialmente que las exportaciones rusas de petróleo en enero se han elevado a 120.000 toneladas.

Los principales importadores, por orden decreciente de compras, han sido: Italia, Alemania, Egipto, Gran Bretaña y Francia.

CONFERENCIA DE HERNANDEZ CATÁ. El próximo día 2 de marzo, a las seis y media de la tarde, tendrá lugar en la «CANA DEL LIBRO», Avenida de Pi y Suñer, 7, una nueva conferencia de la serie organizada en dicha casa, disertando el ilustre escritor y apudado dramaturgo don Alfonso Hernández Catá sobre «Grandeza y servidumbre del escritor».

FIESTA DEL ARBOL.—Con gran solemnidad se ha celebrado en Amaya (Burgos) la Fiesta del Arbol.

Los niños de las escuelas nacionales hicieron la plantación de 150 chopos, mientras cantaban el himno a la Bandera.

Después fueron obsequiados con una merienda. UNA PLAGA EN EL BRASIL.—Los diarios de Río de Janeiro publican un telegrama de Manaus, según el cual, son enormes los perjuicios sufridos con la aparición de una especie de arácnido, enteramente desconocido, que ataca a las rocas ferrosas, causándoles heridas mortales.

Por esta causa los robos han sido retirados de las inmediaciones de los ríos. Cuantas providencias se han tomado hasta ahora para conjurar el peligro, han resultado inútiles.

EN HONOR DE UN MAESTRO.—En el pueblo de Cuarcos (Cáceres) se ha celebrado un solemne acto de homenaje al que fué maestro de aquella localidad durante más de treinta y cinco años, don Toribio Perdomo y Sevilla.

Después de un solemne funeral en sufragio de su alma, hubo un acto público, en el que pronunció un sentido discurso el alcalde, don Honorio Baustista.

DEL REAL

Despedida de Ivonne Gall

Esta tarde, con la ópera «Manon», se despedirá del público madrileño la eminente cantante Ivonne Gall, cuya labor en esta obra, como en «Thais», ha sido tan justa y merecida. Y es que, en verdad, la diva francesa interpreta «Manon» con un sentimiento y verismo perfectos; por ello la despedida de Ivonne Gall constituirá un bello espectáculo del más puro arte, que será dirigido por el maestro Saco del Valle.

LA PRESENTACION DE FLETA

Miguel Fleta, el maravilloso tenor Fleta, debutará el martes en el teatro Real con «Carmen». El divo de divos, que conquistó los primeros aplausos de su gloriosa carrera artística con esta ópera, hace en «Carmen» una extraordinaria creación, pues las bellezas de la música de Bizet se prestan a una exteriorización completa de sus portentosas facultades de artista. Con el gran tenor español actuará la eminente contralto Elena Sadovna, repetidas veces alabada por nuestro público en la obra de Bizet, y servirá asimismo esta «Carmen» para que efectúe su presentación en Madrid el notable barítono Damiani, que ya ha interpretado esta obra con Fleta en el Colón de Buenos Aires. Damiani encarna la interesante figura de «Escamillio» con la mayor propiedad y acierto. El debut de Fleta, el tenor heredero de la fama de Caruso, el martes en el Real será el acontecimiento de la temporada, y «Carmen» tendrá una interpretación que dejará memoria gratísima.

LA DIVA MERCEDES CAPSIR

El jueves Mercedes Capsir, la diva española que viene de hacer con enorme éxito la temporada oficial de la Scala, de Milán, se presentará en el regio coliseo.

Oposiciones y concursos

SECRETARIOS MUNICIPALES. El ejercicio anunciado para ayer, a las cinco de la tarde, quedó suspendido, celebrándose mañana lunes a la misma hora, desde el número 744 al 768.

MECANICOS Y CONDUCTORES AUTOMOVILISTAS

En el «Diario Oficial de Guernas» se anuncian concursos para proveer 65 plazas de mecánicos-conductores automovilistas de Artillería, 227 de conductores de Artillería, 30 de conductores de Infantería, 36 de conductores de Caballería, 150 de conductores de Intendencia y 50 de conductores de Sanidad Militar, con cabos y soldados de los respectivos Cuerpos, previa cursa en la Escuela Automovilista de Segovia. El plazo para la admisión de inscripciones será para los primeros el 20 de mayo, y para los restantes el 20 de marzo actual, debiendo dirigirse a dicha Escuela.

CASA REAL

El presidente del Directorio despachó ayer mañana con su majestad, quien después fué cumplimentado por el nuevo gobernador civil de Madrid, señor Semprún. Después, en audiencia, recibió a don Francisco García Goyena, don Narciso José Llanín, don Manuel Benlliure, don Manuel Bellido, don Juan Cruz Conde y don Andrés Boet.

Por la Soberana fueron recibidas las marquesas de San Adrián, Vallterra y Maubias y la condesa de Guinera.

LA "GACETA"

SUMARIO DEL DIA 25

Presidencia.—Resolviendo el expediente gubernativo instruido en las oficinas de la Delegación de Hacienda de Toledo, a fin de comprobar una denuncia formulada contra varios funcionarios de la mencionada Delegación.

Reorganizando la Escuela de Policía.

Gracia y Justicia.—Desestimó la instancia de rehabilitación del duque de Baños, con graduación de España, formulada por don Federico Baños de Madrid.

Gracia.—Españolado que el capitán profesor de la Escuela Central de Gimnasia don José Cañillas Hernández, marche a Francia para seguir el curso de instrucción física que ha de desarrollarse en la Escuela de Juvénile de Font.

Hacienda.—Hoy se inscribe en este periódico oficial instancia de don Benito Martínez, vecino de Gáliz, en la que solicita se le autorice fabricar hielo en el depósito franco de aquel puerto.

Autorizando a la Dirección general de la Moneda y Timbre para que adquiera, por gestión directa, 60 toneladas de carbón de oek y las que estime necesarias hasta un máximo de 50 por 100 más.

Item para adquirir, por gestión directa, 20 toneladas de carbón de encina y un 50 por 100 más, con concepto de consignación extraordinaria.

Figuran las cotizaciones medias que han de servir de base para la aplicación de los coeficientes por depreciación de moneda en el mes de marzo.

Soliciando el reintegro que deben satisfacer las Esparterías de derechos de Arancel que se han pagado efectivos en moneda de plata o billetes en el mes de marzo próximo.

Subvención.—Comisaría de España, por informe, al funcionario del Cuerpo de Correos don Joaquín García Luis Villaverde.

Insistiendo al Gobierno civil de Huelva al portero quinto Jesús Plaza de la Torre, y al Gobierno civil de Lérida al portero de igual clase José Ramón Martínez.

Disponiendo se ratifique la clasificación que con el escalafón aparece don José Samartín Herrera, jefe de Administración civil de primera clase, expediente forzoso, y que pase a ocupar en su escala el último lugar de los que en la misma figura.

Fomento.—Nombrando en turno de cesantes a don Ramón Pineda Moreno auxiliar primero de este ministerio, con destino a la sección agronomía de Sevilla.

Disponiendo se imprima en forma de folleto y se reparta entre todas las Jefaturas de Obras públicas y demás entidades relacionadas con el servicio de carreteras, el dictamen emitido por el Consejo de Obras públicas relativo a la inspección general de los pavimentos de las carreteras del Estado.

A los propagandistas católicos

recomendamos «CULTURA RELIGIOSA», semanario popular, el más interesante y ameno para la propaganda. 3 pesetas al año. Por paquetes a mitad de precio. CLAUDIO COELLO, 41, BAJO.—MADRID

Elixir Estomacal de SAIZ DE CARLOS. Tónica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las enfermedades del ESTÓMAGO e INTESTINOS. DOLOR DE ESTÓMAGO, DISPEPSIA, ACEDIAS Y VÓMITOS, INAPETENCIA, DIARREAS EN NIÑOS y Adultos, a veces, alteran con ESTREÑIMIENTO, DILATACIÓN Y ÚLCERA del Estómago, DISENTERÍA. Muy usado contra las diarreas de los niños, incluso en la época del GÉSETE y DENTICIÓN. 33 AÑOS DE ÉXITOS CONSTANTES. Envasado en una botella y se notará pronto que el estómago como más, digiere mejor y se cura, curándose de seguir con su uso. 1 peseta botella, con medicación para una 8 días. Venta: Barranco, 20, Farmacia, MADRID y principales del mundo.

EUREKA!! El mejor calzado y el más barato en su clase. Nicolás María Rivero, 71, y Montero, 35. SECCION ECONOMICA Y SALDOS: CARRERA DE SAN JERONIMO, 46

EN BREVE APARECERA "Del Siglo de los Chisperos" POR LUIS MARTINEZ KLEISER

DOMUS AUREA!! Calzados de novedad y económicos. FUENCARRAL 29 y 41. Sucursales: Luna, 6; Tudescos, 44, y Luna, 3. Teléfono 2574 N. TENAZA "TRIUNFO" ES LA MAQUINA DE MANO MEJOR QUE SE CONOCE PARA COSER PAPELES CON OJETE METALICO, PRODUCIENDO UN TRABAJO PERFECTO Y SOLIDO. SON INDESTRUCTIBLES. DE MANEJO SIMPLICISIMO Y RAPIDO. L. ASIN PALACIOS. Preciados, 23, Madrid. Precio de la máquina: 18 pesetas.—Caja de 500 ojetes, 1,50 pesetas

VIDA RELIGIOSA

DIA 1 DE MARZO.—Domingo I de Cuaresma.—El Santo Ángel de la Guarda. Santos Hieronimo e Hilario, Obispos y mártires; Rosendo, Albino y Sultberto, Obispos; Santos Antonina y Eudora, mártires, y el beato Miguel Carballo, de la Compañía de Jesús, y compañeros mártires. La misa y oficio divino son de esta Dominica, con rito semidoble de primera clase y color rojo.

Adoración Nocturna.—Hoy, Cor Jesu. El lunes, Corpus Christi.

Ave María.—Hoy, a las once y a las doce, misa, rosario y comida a 40 mujeres pobres, costeada por doña Carmen Garamendi y doña Isabel Fernández, respectivamente. El lunes, a las once, ídem ídem, costeada por la marquesa de Selva Alegre.

Cuaresma Horas.—Hoy, en la parroquia de Covadonga. El lunes, en las Concepciones de la Latina.

Corte de María.—Hoy, de Nuestra Señora de la Almudena, en su parroquia (P.); de la Blanca, en San Sebastián; del Consuelo, en San Luis; del Olvido, en San Francisco el Grande. El lunes, de las Maravillas, en la parroquia de Santos Justo y Pastor y en su iglesia; de la Providencia, en Jesús; del Auxilio, en San Lorenzo; de las Ánimas, en su parroquia.

Parroquia de los Dolores.—Continúa la novena del Santísimo Cristo del Amparo. A las seis de la tarde, exposición de Su Divina Majestad, rosario, sermón por don Diego Tortosa, ejercicio y viacrucio.

Parroquia de Nuestra Señora de Covadonga.—(Cuarenta Horas).—A las ocho, exposición de Su Divina Majestad; a las diez, misa solemne, y por la tarde, a las cinco y media, solemnes ejercicios y procesión de reserva.

Asilo de la Santísima Trinidad (Marqués de Urquijo, 18).—A las seis de la tarde, exposición de Su Divina Majestad, rosario, sermón por don Tomás Minuesa, bendición y reserva.

Cristo de San Ginés.—Al toque de oraciones, ejercicios con sermón por don Mariano Benedito.

Jesús.—Continúa la novena de preparación a la adoración de Nuestro Padre Jesús en el primer viernes de marzo. A las siete menos cuarto y diez, misa y ejercicio; por la tarde, a las seis, exposición de Su Divina Majestad, oración, rosario y ejercicio de la novena.

SIETE DOMINGOS A SAN JOSE

Parroquia de Covadonga.—A las ocho, misa de comunión general; a las diez, la cantada, con explicación del Evangelio; por la tarde, a las cinco, exposición de Su Divina Majestad, rosario, sermón por don Mariano Benedito, ejercicio y gozos.

Parroquia de San Marcos.—A las siete y media, misa de comunión y ejercicio.

Parroquia de Santiago.—A las ocho, misa de comunión; a las diez y media, la solemne con exposición de Su Divina Majestad, sermón por don Alfonso Gázquez, ejercicio y reserva.

Parroquia de Santa Bárbara.—A las ocho, misa de comunión general y ejercicio; a las diez, la solemne, con exposición de Su Divina Majestad y sermón por don Antonio Torres, reserva e himno.

Parroquia de Santa Teresa.—A las siete y media, misa de comunión; por la tarde, a las cinco y media, manifiesto, ejercicio, sermón por don Cirio Vachonero, rosario.

Agustinos Recoletos.—A las cinco y media de la tarde, exposición de Su Divina Majestad, rosario, ejercicio, gozos y reserva.

Asilo de San José de la Montaña (Caracas, 15).—A las nueve, misa de comunión y ejercicio; por la tarde, a las tres, exposición de Su Divina Majestad; a las cinco, ejercicio y sermón por un padre redentorista.

LA IBERIA. Bujías cetélicas. Jabones, morenos. Exigid siempre esta acreditada marca. Bravo Murillo, 20, Madrid. Teléfono J. 1.171

AGUAS DE GESTONA. HIGADO, ESTREÑIMIENTOS, ESTOMAGO Y MAREOS. EN FARMACIAS Y DROGUERIAS.

VIAJES DEL AÑO SANTO. Cuantos deseen conocer los viajes más prácticos y económicos organizados para el AÑO SANTO, ADQUIERAN EL PEREGRINO. Revista quincenal ilustrada que se publica los días 15 y 30 de cada mes y se vende en todos los quioscos de las principales poblaciones de España. PUEDE ASIMISMO SOLICITARSE contra envío de 50 céntimos en sellos, de la ADMINISTRACION. ARGENSOLA, 77 duplicado, 1.º derecha MADRID

Beena Diebs.—A las ocho y media, misa de comunión, y a las nueve, ejercicio. Cristo de la Salud.—A las nueve y a las doce, ejercicio; por la tarde, a las cinco y media, manifiesto, rosario, sermón por don José Estrella, reserva y gozos.

Calatravas.—A las ocho y media, misa de comunión y ejercicio. Franciscanos de San Antonio.—A las cinco y media de la tarde, exposición menor, plática y ejercicio.

Olivar.—A las ocho, misa de comunión y ejercicio; por la tarde, a las seis, exposición de Su Divina Majestad, sermón por el padre Panjul, ejercicio y gozos.

Pontificia.—A las ocho, misa de comunión con exposición de Su Divina Majestad y ejercicio. San Francisco el Grande.—A las nueve, misa, rosario y ejercicio.

Sagrado Corazón y San Francisco de Borja.—A las ocho, misa de comunión general; a las cinco y media, ejercicio.

CULTOS DEL PRIMER DOMINGO DE MES. Parroquia de la Almudena.—A las ocho, misa de comunión general para las hijas de María con plática y acto de consagración.

Parroquia de Covadonga.—A las ocho y media, misa de comunión general para el Apostolado de la Oración; por la tarde, ejercicio del Corazón de Jesús.

Parroquia del Corazón de María.—Por la mañana, a las seis y media, misa rezada; a las ocho y media, misa de comunión general con explicación del Santo Evangelio; a las nueve y media, la mayor; a las once, misa con explicación doctrinal para adultos; por la tarde, a las tres, catequesis.

Parroquia de San Ildefonso.—A las ocho, comunión general para el Apostolado de la Oración, y a las cinco y media de la tarde, ejercicios, con Su Divina Majestad, manifiesto, sermón por el señor González Pareja y reserva.

Parroquia de San Millán.—Por la mañana, a las ocho, misa de comunión para las Hijas de María, y seguidamente los ejercicios.

Parroquia de San Sebastián.—De once a una, visita y veneración de la imagen en su camarín.

Catedral.—A las nueve y media, misa conventual, predicando el señor Vázquez Camarasa.

Capilla Real.—A las once, misa cantada, con sermón por el señor Salveru.

Calatravas.—A las ocho y media, misa de comunión para las Hijas de María.

El Salvador y San Luis Gonzaga.—A las ocho, misa y explicación moral del Santo Evangelio; a las cinco y media, misa y oraciones de los Santos Evangelios por el padre Domínguez, S. J.; por la tarde, a las seis y media, exposición, rosario y plática.

Encarnación.—A las diez, misa cantada con sermón por el señor S. J.; a las doce, misa rezada.

Esclavos del Sagrado Corazón (puerto de Martínez Campos).—Por la mañana, a las doce, misa con explicación del Santo Evangelio, por don Lorenzo Jover.

Perpetuo Socorro.—Cultos mensuales de la Archicofradía del Corazón Eucarístico de Jesús y la Adoración Reparadora. A las ocho, misa de comunión; por la tarde, a las siete, ejercicio con sermón por el padre Chausel.

Rosario.—A las ocho y media, misa de comunión general para los cofrades del Rosario y guardias de honor de María; a las nueve, misa de los Catecúmenos; a las diez, la cantada, y a las doce, misa con explicación del Santo Evangelio; por la tarde, a las seis, exposición de Su Divina Majestad, rosario, sermón por el padre García, O. P., imposición de medallas y procesión del rosario.

Sagrado Corazón y San Francisco de Borja.—A las ocho y media, misa de comunión para la Guardia de Honor y el Apostolado de la Oración; a las diez y media, en la capilla de las Congregaciones, misa rezada para los Estudiantes, con plática por el padre Ponce; a las once y media, lección suera por el padre Torres; por la tarde, a las cinco y media, ejercicio, predicando el padre Rubio.

Santo Domingo el Real.—A las ocho, misa de comunión general; por la tarde, a las cinco, ejercicio, sermón y reserva.

Servitas (San Leonardo).—A las cinco, corona y ejercicio.

San Francisco el Grande.—A las diez, misa cantada con sermón por don José Jover.

EJERCICIOS ESPIRITUALES

Dirigidos por el padre Rubio, (S. J.), empezarán hoy para las sociedades de la Guardia de Honor (centro del Sagrado Corazón y San Francisco de Borja), a las cuatro y media de la tarde. Los demás días, a las diez y a las tres y media de la tarde.

DIA 2.—Lunes.—Santos Lucio, Pablo y Hermelino, Obispos y mártires; Absalón y compañeros, mártires; Simplicio, Papa y confesor, y Santa Jonara, mártir.

La misa y oficio divino son de esta feria, con rito simple y color morado.

Concepcionistas de la Latina.—(Cuarenta Horas).—A las ocho, exposición de Su Divina Majestad; a las diez, misa solemne; por la tarde, a las cinco, ejercicio, sermón y reserva.

Cristo de San Ginés.—Al toque de oraciones, ejercicios con sermón por don Antonio Torroba.

Góngoras.—A las diez, misa cantada en honor de Santa Bibiana.

LUNES DE CUARESMA

Buen Socorro.—Al toque de oraciones, ejercicio de viacrucio.

Calatravas.—A las once y media, rosario; después de la misa de doce, ejercicio de viacrucio.

Cristo de N. Salm.—A las doce, ejercicio; de cinco a siete, exposición de Su Divina Majestad; a las seis, meditación por don Ramón Guerra, ejercicio y reserva.

(Este periódico se publica con censura eclesiástica.)

SECCION DE CARIDAD

Donativos recibidos para la pobre viuda con tres hijos, el menor una niña de ocho meses, a la que no puede criar, y su madre enferma, según informamos a nuestros lectores el día 6 del actual.

Tabla de donativos: Suma anterior 182,75, Una suscriptoras 5,00, Total 187,75

Idem ídem para la anciana enferma de la calle del Marqués de Santa Ana, 8, buhardilla izquierda, cuyo anuncio se publicó el día 11 de mes pasado.

Tabla de donativos: Suma anterior 124,99, Una suscriptoras 5,00, Total 129,99

Idem ídem para el matrimonio obrero con dos niñas, una de ellas enferma de tuberculosis, domiciliado en la calle de Caravaca, número 6, piso cuarto número 1, y que no carecer el marido de trabajo atraviesan una situación de gran miseria. Insertamos el sueldo el viernes día 20 del pasado mes pasado.

Tabla de donativos: Suma anterior 31,00, Doña Paz Moreno 1,00, L. G. 1,00, Una suscriptoras 5,00, Doña Teresa 10,00, Total 52,00

Cámara de Comercio

Reunión del pleno

El pleno de la Cámara de Comercio celebró su sesión mensual, bajo la presidencia de don Carlos Prast, que dio cuenta de los acuerdos de la Cámara de Comercio Internacional reunida en París a principios de febrero y del orden del día para el Congreso Internacional que se celebrará en Bruselas en junio próximo.

Fuó aprobado el dictamen con que la Cámara de Madrid concurre a la información abierta en el ministerio del Trabajo sobre el régimen de cooperativas, dictamen en el que reitera su criterio de que las cooperativas deben funcionar sin privilegios, puesto que de otro modo se trataría de un caso de concurrencia en que el Estado aprovaría al que no tributa contra el contribuyente. Se acordó apoyar las propuestas y gestiones de las Cámaras de Lérida, Cáceres y Burgos para que se derogue o modifique el decreto relativo a los transportes por carreteras.

A propuesta del presidente, acordó la Cámara concurrir a la información pública abierta en el Consejo Superior de Ferrocarriles, pidiendo la inclusión del directo Madrid-Valencia en el dictamen de la sección de planes y proyectos. Acordó también informar al Gobierno en sentido contrario a la implantación de la hora de verano, que ya no tiene justificación alguna, y solicitar que la estación central de Correos se

ALFONSO REPISO

Decoración, pintura y enlucido. Lavados, fregaderos, Bañera al peso. Precios económicos y especiales para Comunidades, Colegios y Asociaciones benéficas. MESON DE PAREDES, 17

INERVIOSOS! Grageas potenciales del doctor Soivre. Neurasenia, vértigo, debilidad muscular, fatiga corporal, temblores, dispepsia, palpitations, insomnio, trastornos nerviosos de las mujeres y todas las enfermedades del cerebro, medula, órganos sexuales, estómago, intestinos, corazón, etcétera, que tengan por causa o origen agotamiento nervioso.

CASA SERRA (J. González)

Pastillas Crespo

Obran de un modo especial sobre la TOS. Descongestionan y anestesian la faringe y la laringe, calmando el coquequillo y las sensaciones de irritación y picazón de estos órganos, de donde nacen muchas veces tan molestos síntomas.

Abanicos, pañuelos, sombrillas y bastones. ARENAL, 22. DUPLICADO. Compra y venta de abanicos antiguos.

HERNIAS. Braguera científicamente. J. Campos único MEDICO ORTOPEDICO de MADRID. Agosto Figueras 8

PARA IMPRESOS Y SELLOS CAUCHO. Manuel L. Ortega (HUOS). Encarnación-20-40. Apartado 171 - MADRID

"Pérez de la Torre"

S. A. DE INGENIERIA Y CONSTRUCCION. Saneariento. Distribuciones de agua. Cuartos de baño. Duchas. Hidroterapia. Desinfección. Ascensores y montacargas. Cocinas. Termos. Estufas. Calentadores. Motobombas para elevaciones de agua. Calefactores centrales y parciales. Ventilación.

AUTOPIANO. Pianos automáticos de las afamadas marcas "KRANICH & BACH" "STERLING" :: "DECKER". VENTAS A PLAZOS Y AL CONTADO. GRAN REPERTORIO DE ROLLOS. OLIVER, Victoria, 4

ALMACEN DE CEREALES. Molino triturador de toda clase de semillas. TOLEDO, 125-135-137. PAULINO PEREZ

LADRILLOS REFRACTARIOS. TUBOS DE GRES. Pacifico, 12

ORO, PLATA, PLATINO Y ALHAJAS,

MADRID-PARÍS RECLAMO DEL LUNES 2 DE MARZO

Los pedidos de provincias recibidos por correo antes del sábado 7 se remitirán con estos precios excepcionales

TEJIDOS

- Terciopelo de lana, extenso colorido, ancho 90 centímetros... 4,75
Excepcional. Reys calidad superior, colores y negro, ancho 110 centímetros... 12,-
Traversina todo lana, ancho 110 centímetros, gran surtido en colores... 8,50

PAÑUELOS blancos lisos, jareton con vainica, dos centímetros para caballero... 1,-

- Velos para cabeza, 90/90, en todos colores, dibujos variados... 7,50
Echarpes seda, con fioco, dibujos surtidos, colores azul, ocre y concha... 32,-

TRAJES

- Trajes de sport y de calle para caballero, tejidos calidad superior, colores y gustos surtidos... 65,-
Trajes de marinero para niños, tejido sarga de lana azul marino, cuello y puños con souches... 3,-

CRAMISERA-GENEROS DE PUNTO, etc.

- Pyjamas para caballero, céfiro, varios dibujos, cuello dos posturas... 16,-
Chalecos de lana cardada, sin manga, todos colores, para caballero... 14,-
Camisetas de lana color natural, para caballero. Tallas 6 5 4 3 2 1

LENCERIA

- Sábanas algodón superior, 160 por 250 centímetros... 8,75
Juego stores y visillos batista, bordado Richelieu... 14,75
Ropa blanca, etc.
Camisa de día nansouk, remate encaje, hechura mano... 15,- y 10,-

GUANTES-SOMBREROS-CHIZRDS

- Guantes suecia, manopla, para señora, en negro y todos colores... 4,50
Guantes imitación suecia, manopla estampada, última novedad, para señora. El par... 6,-

Bofias para caballero, marca "El Segur", forro raso, badans piel... 8,-

- Sombrero flexible para caballero, ala plana, con ribete, colores gris claro, gris obscuro y negro... 11,-
Sombrero de cuero para niños, forma bohero, con bridas, colores verde, rojo, cuero y negro... 18,-

Muebles-Tapicería

- Sillón Morris, respaldo móvil, almohadones forrados de pana, madera color natural o color caoba, modelo muy práctico... 175,-
Sillón redondo laca, forrado de terciopelo, dibujo moderno, muy confortable... 225,-

Artículos de París

- Bolso para señorita, piel grano fina, finos interiores, espejo en la tapa... 16,-
Caja completa para costura, en cretona, colores gran novedad... 8,-
Malleta forrada lana, cantonera fibra, vulcanizada, muy resistente. 80 cm. 70 cm. 60 cm.

Caja pist marrón con moosear, 25 centímetros... 48,-

- Reloj sobremesa, caja cristal, distintos colores... 12,50
Mueceteros cobre repujado... 18,-
Balón football número 5, tamaño reglamentario, con goma 10,50

NOVEDADI

- Juego de Mah-Jong, en cartón, con elegante estuche... 15,-

PAPELERIA

- Estuche "Madrid-París", conteniendo 25 tarjetones de artistas, cantos dorados, y 25 sobres, interior seda color... 1,65
Estuche "Royal", con papel tela, colores surtidos... 2,-

VARIOS

- Paraguas para señora, surah, montura paragon, puntas galitita y regatón, puños labrados... 18,-
Paraguas para caballero, surah, montura paragon, puños curvados, madera inyectada, con incrustaciones... 17,-
Bococo novedad, todos colores. El metro... 0,70
Galón con botones, todos colores, alta novedad... 2,25

TUBERCULOSIS BRONQUITIS CATARROS CRONICOS. Esta maravillosa conquista de la ciencia es el FAGIFOR "Cito". Recomendado por eminentes médicos. Curas maravillosas. Es algo nuevo y sorprendente.

Servicios de la Compañía Trasatlántica. SERVICIOS DIRECTOS. LINEA A CUBA-MEXICO. Servicio mensual saliendo de Bilbao el día 16, de Santander el 19, de Gijón el 20, de Durán el 21 para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes para Coruña, Gijón y Santander.

Ornamentos de Iglesia. GARCÍA MUSTIELES. MAYOR, 24, Y BORDADORES, 2, 4 Y 6. MADRID. TELEFONO 37-94 M. REUMATISMOS Gota Dolores. Así como las manifestaciones y los accidentes del artrismo reumático transforman en la circulación, varices, flebitis, ticsas varicosas, enfisema, arterio-esclerosis son radicalmente curados purificando su sangre por el DEPURATIVO RICHELET que rápidamente suprime los fenómenos dolorosos y la obstrucción de las articulaciones restablece la buena circulación y el trabajo de los humores facilitando así el trabajo de los riñones del hígado y de la piel. Un folleto explicativo acompaña a cada frasco.

PASTILLAS BOLIVAR. CATARROS, ASMA, TOS.

SOLUCION BENEDICTO DE GLICEROFOSFATO DE CALCIO CREOSOTAL. INFALIBLE CONTRA LA TUBERCULOSIS, CATARROS CRONICOS, BRONQUITIS, INFECCIONES GONORRÉICAS, VENEREAS, etc. Depósito: BENEDICTO, S. A. MADRID

DE CADERE RESOU. No perjudica a la salud. Sin yodo ni derivados del yodo. Competición nueva. Desaparición de la gordura superficial.

Koelnische Volkszeitung. Diario popular de Colonia y hoja comercial. El mayor periódico del partido del Centro. El partido burgués más importante. Hoja comercial importantísima. Anunciador de primer orden. etcétera, etcétera.

ANUNCIOS BREVES Y ECONOMICOS. Alquileres. MONTESQUINZA, esquina a Riscal, se alquila bonito piso. Compras. ALHAJAS, oro, plata, objetos antiguos, papelería de Monte. Enseñanzas. OPOSICIONES ingreso Magisterio. Academia San Fermín, Fuencarral, 119. Ventas. EN SAN SEBASTIAN vendiendo villas, casas, fincas y terreno edificable. Dirigidas por J. M. Solana. Mazarin, 19.

AGENCIA HAVAS. Anuncios y Periódicos. PRECIADOS, 9. MATTHS. GRUBER. Apartado 185, BILBAO

POLIGRAFO "LA BLANCA". Patente de invención número 47.838, por veinte años. El mejor y más económico aparato para reproducir escritos, música, etcétera, hasta 200 COPIAS en una o no varias tintas, con UN SOLO ORIGINAL. Precio: 36 pesetas. Tinta, 3 pesetas frasco. Kilo, 10 pesetas. Pidan prospectos, remitiendo este anuncio a MOYA F. DE BASTERRA HERMANOS VITORIA (ALAVA)

"EL DEBATE" Colegiata, 7. BATERIAS COCINA, ALUMINIO Y ESMALTADAS, EXTRANJERAS. PRECIOS ECONOMICOS. COMPRANDO 6 PESETAS EN ADELANTE, HACE UN REGALO.

Deutsche Zukunft (Porvenir alemán). Se publica solamente en alemán. Precios de suscripción para España, 20 ptas. Se imprime en caracteres latinos. Se publica en Colonia, sobre el Rhin. MARZELLENSTRASSE, 37-43

Optica. HAGASE graduar vista: uso cristales Punkal Zona, Calle Dubouché, óptica, Arenal, 21. Varios. HAGO paraguas, sombrillas, abanicos, bastones y reformas. Arroyo, Barquillo, 9. FARRAS, 26; seis a siete.

DIGESTONA (Chorro). Son tan positivos y beneficiosos. los resultados curativos logrados con el empleo de la DIGESTONA CHORRO que los enfermos del estómago, que no han podido curarse, a pesar de haber tomado numerosas especialidades gástrico-intestinales, se curan hoy, y se curarán siempre, tomando DIGESTONA Chorro. VENTA EN FARMACIAS Y DROGUERIAS 3 PESETAS CAJA Rechazad las imitaciones.